
A terceira vence em setembro, no valor de 985 mil dólares, aproximadamente R$ 5 milhões

Reviva teve duas parcelas pagas 
de uma conta que vai até 2042
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PSB é 
cortejado por 
partidos em busca de 
alianças em 2024 e mais... 
Procura por cannabis cresce 
201%. Página A3

Na coluna de 
hoje, Jhoseff 
Bulhões traz a dupla Hugo 
Pena e Gabriel, que fará 
o primeiro show de 2023 
em Maringá (PR). Página C2

PSB e 
Cannabis

Em
Alta

Mais uma herança 
deixada pelo ex-prefeito 
Marquinhos Trad é a dí-
vida com o BID (Banco 

Interamericano de Desen-
volvimento) sobre o finan-

ciamento do Reviva. O 
empréstimo feito de 56 mi-
lhões de dólares, até o mo-

mento, teve duas parcelas 
pagas pela prefeitura, um 
total de 1,970 milhão de 

dólares, aproximadamente 
R$ 10 milhões. A amorti-
zação da dívida começou 

a ser feita em setembro de 
2022. A prefeita Adriane 

Lopes esteve em Brasília, 

na semana passada, para 
prestação de contas do 

andamento do programa 
com BID.

Ao jornal O Estado, 
ela afirmou que, em seu 
mandato, cumprirá com 

os pagamentos e explicou 
como tem feito para arcar 

com o pagamento das 
parcelas, que são pagas 
em dólar com recursos 

próprios, advindos da ar-
recadação municipal. Com 

o valor do empréstimo e 
pertencentes às obras do 
Reviva, segundo a sub-
secretária de Gestão e 

Projetos Estratégicos, Ca-
tiana Sabadin, ainda não 
foram concluídas a Vila 

dos Idosos (em execução), 
Cadastro de Drenagem e 
o projeto de Tecnologia 
da Informação – Cidade 
Inteligente, ambos com 

processo de licitação em 

andamento. O contrato 
do Reviva Campo Grande 
encerra em dezembro de 
2023 e, com isso, como o 
dinheiro está em caixa, 

o que extrapolar o prazo 
contratual será execu-

tado com rendimentos da 
conta. Página A6

‘Hoje, acabamos 
com a rixa política 

na cidade’

Tributo ao Dia 
Internacional 

do Reggae 

Oposição tenta 
PL de anista para 
livrar Bolsonaro

Em segundo mandato, 
o prefeito Valdomiro So-

brinho (PSDB) diz que um 
dos feitos realizados foi 
tornar o município uma 

cidade “segura e de paz”, 
mesmo sendo divisa com o 
Paraná e fronteira com o 

Paraguai.  Página A8

A oposição protocolou, 
na Câmara dos Deputados, 

um projeto de lei que 
prevê anistiar políticos 
que cometeram ilícitos 
eleitorais desde 2016. O 

autor é o deputado federal 
Ubiratan Sanderson (PL-

RS). Rodolfo Nogueira 
(PL-MS) é coautor da pro-
posta, que visa tentar li-

berar o ex-presidente Bol-
sonaro para disputar as 
eleições de 2026. Página A3

Dois importantes nomes 
do reggae serão home-
nageados hoje (2), pela 
ARMS (Associação Re-
ggae de Mato Grosso do 
Sul): o cantor jamaicano 
Bob Marley e o músico 

regional Lincoln Gouveia. 
O evento celebra o Dia In-
ternacional do Reggae, na 
Esplanada Ferroviária, a 

partir das 15h. Página C1
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Prosa tem atraído olhares 
para novos imóveis

O que as câmeras mais flagraram?

Á procura de técnicos, Bota 
e Vasco travam duelo cariocaOs imóveis da região do 

Prosa são um dos que mais 
valorizaram nos últimos 12 
meses, tendo aumento de 
22,8%. O metro quadrado 
do preço médio da venda 
de imóveis residenciais 

ficou em R$ 7.943, em maio. 
Os dados são do FipeZap. 
Compondo uma das sete 

regiões urbana da Capital, 
o Prosa é formado pelos 
bairros Novos Estados, 

Estrela Dalva, Mata do Ja-
cinto, Margarida, Carandá 

Bosque, Autonomista, 
Santa Fé, Chácara Cacho-
eira, Veraneio, Noroeste e 

Chácara dos Poderes.
Segundo o presidente do 

Creci-MS, Eli Rodrigues, 
o fato de ter dois extensos 
bairros (Jardim Veraneio e 
Chácara dos Poderes) tem 

sido um ponto positivo para 
a região. Página A7

Na busca de melhorar 
e contribuir cada vez 

mais com a segurança 
da população de Campo 
Grande, a Gerência de 

Fiscalização de Trânsito 
da GCM (Guarda Civil 

Metropolitana) e a Cen-

tral de Backup de video-
monitoramento atua em 
constante fiscalização, 
no Centro da Capital. 

Ao todo, são 39 câmeras 
em funcionamento por 
24h ininterruptas, em 

que agentes recebem as 

imagens em tempo real, 
o que permite atender de 
imediato possíveis ocor-

rências, como roubos 
e furtos, acidentes e 

pichações. Ao jornal O 
Estado, o gestor da Ge-

rência, GCM Messias, de-

talhou sobre o trabalho e 
funcionamento do setor 
de monitoramento. Na 
rua 14 de Julho, são 17 

câmeras na extensão da 
via. Outras 22 estão em 
pontos estratégicos da 
região central. Página A5

A saída de Luís Castro 
do comando do Botafogo 

movimentou os bastidores 
do clube carioca. Ainda 

na sexta-feira (30), o time 
confirmou Cláudio Caçapa 

como treinador interino 
até a chegada de novo 

nome. Ele dirige o líder do 
Brasileiro neste domingo, 

às 15h (MS), diante do 

Vasco, no Nilton Santos. O 
rival também segue com 
o cargo de técnico a pre-
encher e William Batista 

permanece como interino, 
desde a saída de Maurício 

Barbieri. A rodada do 
Campeonto conta também 
com jogos de Corinthians, 

Palmeiras e Santos. 
Página B1

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande   15°   28°
Dourados     14°   28°
Corumbá                 17°             32°
Maracaju         14°         28°
Ponta Porã          13°         25°
Três Lagoas       17°       30°
Mundo Novo             15°        28°

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B3
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“Os que acompanham as diversidades do 
pensamento e as originalidades de certos 
filósofos podem ficar surpresos, até per-

plexos, com teses cujas bizarrices podem ultra-
passar nossa contemporaneidade. E mesmo a 
lei natural da procriação humana.”

Ainda ontem, um amigo da Universidade de 
Nova York, velho companheiro de estudos ditos 
“avançados” sobre comportamento do meio 
social na virada dos anos 60 para 70, quando se 
esboçaram revoluções provocadas pelo poder 
jovem bem como esforços das diásporas que 
desaguaram em festivais livres e provocadores 
em costumes.

Ele me perguntou, quase a queima-roupa, 
como o Brasil ainda não aumentou sua popu-
lação. Ele de amplíssima dimensão territorial 
e de população ainda aguardada para se 
expandir no caminho da Índia e da China, 
responsáveis hoje, graças aos territórios mo-
numentais, pelas duas maiores populações do 
planeta. E insistiu, o Brasil terá que aumentar 
sua população.

E daí? Esbocei um muxoxo de desagrado 
ao colega americano. Você estará sugerindo 
isso mesmo o que deduzi de sua fala? Que o 
Brasil se torne superpotência de partos e de 
aumento de população?

Meu interlocutor foi direto: –“é isso mesmo, 
aqui não admitimos mais, como país estraté-
gico e ainda beligerante, que se ‘murchem’ as 
populações. E quando precisarmos de mão 
de obra para tudo, mesmo para guerras de 

larga duração? Não iremos contratar forças 
mercenárias como as de Putin, que quase se 
viravam contra o próprio chefe há poucos dias, 
chegando a 400 km de Moscou.”

– “Não, meu caro, não creio que nenhum 
estrategista do Brasil possa apregoar a su-
perpopulação. O que observo por aqui – tal 
como você observa por aí, nos EUA – é que 
antinatalistas proliferam, ou seja, muitos 
casais clamam pelas dificuldades de organi-
zação operacional dos pais que rejeitam ter 
filhos pelas deficiências naturais dos serviços 
públicos providos pelas autoridades, das quais 
se sobressaem escolas, saúde, lazer e até 
maiores cuidados com vida saudável para 
jovens e adolescentes.”

Fui pesquisar nas redes sociais e encontrei 
um grupo no Facebook com 1.300 membros, 
cujo maior expoente é o filósofo David Benatar 
da Universidade de Cape Town, da África do 
Sul. Sua ideia – seus apoiadores o chamam 
de novo Sartre do sec. 22, enquanto seus opo-
sitores o qualificam de Anti-Sartre do sec. 22. 
Segundo ele, existir é sempre um dano grave. 
Ninguém, em circunstância alguma, deveria 
procriar, ter filhos, parir mais um para um 
planeta falido. Ele filosofa, canhestramente, 
que pessoas ponderadas devem refletir e parar 
para meditar, em vez de rejeitarem aquilo que 
o futuro em breve aclamará - o antinatalismo! 
Claro que quaisquer tentativas de o antinata-
lismo se instalar à força, ele será primo-irmão 
do mais sórdido nazifascismo, descabida in-

tervenção na lei natural que acompanha a 
humanidade desde o berço, a procriação.

Já para determinados psicanalistas que 
apregoam o antinatalismo como política sani-
tária com acenos a vasectomia, contraceptivos, 
laqueaduras e abortos, o debate antinatalista 
pode aumentar.

Este movimento foi considerado esdrúxulo 
e/ou nazifascista por alguns filósofos, até 
quando o indiano Raphael Samuel decidiu pro-
cessar os próprios pais por ter sido concebido 
sem o seu consentimento. A mãe, de certo, foi 
exemplarmente lógica na Corte junto ao juiz 
ao perguntar ao filho que explicasse como o 
feto que ela geraria poderia dizer que não ad-
mitiria vir a nascer. Mas ainda assim revelou 
na Corte que admirava a preocupação do filho 
com o sofrimento humano e suas cavilosas 
dificuldades para sobreviver. E, o essencial, 
quais mecanismos lhe seriam assegurados ao 
filho a nascer para ser feliz?

Li em matéria de jornal que o filósofo 
Amato, ao citar texto de Freud, assegura não 
ter o ser humano possibilidade de tudo decidir, 
até se deve nascer ou não. Nem tudo o ser 
humano pode escolher, tal como asseverou 
Freud. Ou seja, o assunto ainda é polêmico, 
talvez por demais fluído para que os debates 
incipientes possam fornecer sequências pro-
dutivas. Ou práticas.

Tudo é ainda inédito, ou mesmo ainda no 
campo hipotético da filosofia empírica. Será 
longa a distância até que eventuais debates 

OPINIÃO

OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim

ATENDIMENTO AO ASSINANTE: (67) 3345-9050       A CIDADE É SUA, O PROBLEMA É NOSSO: cidadeesua@oestadoms.com.br

Os artigos assinados publicados neste espaço são de responsabilidade de seus autores e não representam, necessariamente, a opinião do jornal O Estado de Mato Grosso do Sul

“BOLSONARO 
INELEGÍVEL” “BOLSONARO INELEGÍVEL”

Rua 14 de Ju lho, 204 - Vi la San ta Do ro théa
Cam po Gran de - MS -  CEP 79004-392 - PABX: (67) 3345-9000

“Somos o que fazemos. No dia em que fazemos, 
realmente existimos; nos outros, apenas duramos.”

Padre Antônio Vieira

OESTADO
MATO GROSSO DO SUL

Comercial |  (67) 3345-9030 - co mer cial@oes ta doms. com.br - ge ren te co mer cial@oes ta doms. com.br | Circulação | Aten di men to ao as si nan te: (67) 3345-9050 cir cu la cao@oes ta doms. com.br
Representantes: Brasilia-DF, EC Comunicação e Marketing – Quadro QS 01, Rua 210 Lt. Nº 34/36, Bloo A Sala 512, Ed. Led Offi ce, Cep 71.950-770, Email: diretor.eccm@gmail.com, Telefone (61) 99186-6647,

Rio de Janeiro-RJ: Planejamento Negócios de Midia,  Rua 24 de Maio n.º 29-G3- Rocha, CEP 20950-085- Rio de Janeiro – RJ, Telefone: (021) 3280-4309 e 3280-4312.
São Paulo-SP: Planejamento Negócios de Midia, Avenida Jandira, 667,  Bairro Moema,  CEP: 04080-004, Telefone (11) 2985-9444 2985-9444

Diretor
Jaime Vallér

Editor-Chefe
Bruno Arce
editor@oestadoms.com.br
Opinião
leitor@oestadoms.com.br

Política
Alberto Gonçalves
politica@oestadoms.com.br

Cidades
Michelly Perez
cidades@oestadoms.com.br

Esportes
Luciano Shakihama
esportes@oestadoms.com.br

Economia e Agronegócios
Izabela Cavalcanti
economia@oestadoms.com.br

Artes e Lazer
Kátia Kuratone
arteelazer@oestadoms.com.br

Reportagem

Fotografi a
fotografi a@oestadoms.com.br

Arte
Wendryk Silva
paginacao@oestadoms.com.br

Fundado em 2 de dezembro de 2002

Editorial

Sabe o que é antinatalista? Surpreenda-se!

Não reaja a atos de violência!

Ricardo Cravo Albin 

Wilson Aquino

A violência gera um ciclo vicioso de mais 
violência. É alarmante o número de 
desentendimentos entre pessoas, que 

variam desde simples afastamentos a brigas 
físicas e até mesmo mortes. Esses conflitos 
envolvem pessoas de diferentes tipos, inclusive 
aquelas que são consideradas “calmas” e “pa-
cíficas”, aparentemente incapazes de cometer 
qualquer forma de violência.

Atualmente, a sociedade vive um ritmo 
acelerado e agitado, influenciada pela imensa 
quantidade de informações que circulam entre 
as pessoas, principalmente por meio das mí-
dias sociais. As pessoas se envolvem mais com 
assuntos políticos, sociais, esportivos e outros, 
formando julgamentos de valor sobre cada um 
deles. O problema surge quando, no cotidiano, 
durante conversas, inclusive entre membros de 
uma mesma família, defendem com veemência 
seus pontos de vista, gerando discussões e 
brigas quando são contrariados.

Embora a modernidade tenha proporcio-
nado acesso a uma quantidade considerável 
de informações, é necessário ter cuidado com 
nossos relacionamentos com os outros, espe-
cialmente aqueles que pensam de forma dife-
rente de nós. Na jornada da vida, cada indivíduo 
deve se espelhar na trajetória de Jesus Cristo, o 
maior exemplo de amor ao próximo e convívio 
com divergências.

Quando Ele nos ensina a “orar e vigiar”, 
está nos instruindo a observar constantemente 
nossos pensamentos e ações em relação a tudo 

que ocorre em nosso dia a dia. Por exemplo, um 
pequeno erro de um motorista no trânsito não 
deve, de forma alguma, nos tirar do sério e nos 
levar a reagir com xingamentos, palavrões ou 
violência física. Atos dessa natureza frequen-
temente resultam em brigas e, infelizmente, 
em mortes. É essencial ser calmo e tolerante 
ao lidar com qualquer situação de conflito. 
Esse comportamento não está relacionado à 
covardia ou à falta de personalidade, mas sim 
ao comportamento correto de um indivíduo 
sábio que reconhece sua força e superioridade 
(moral e espiritual) diante de seu agressor nas 
mais diversas situações.

Quantas famílias não estão desestruturadas 
devido a brigas e contendas entre seus pró-
prios membros? Quantos pais não conseguem 
se comunicar com os próprios filhos devido a 
conflitos no relacionamento? Como uma família 
pode viver nesse estado de separação devido à 
intolerância?

Jesus Cristo andou entre nós e conviveu com 
as pessoas, mas nunca reagiu com violência 
contra ninguém. Ele é verdadeiramente nosso 
maior exemplo de comportamento social e 
de amor ao próximo. Esse, aliás, é o segundo 
grande mandamento de Deus: Amar ao próximo 
como a ti mesmo.

Além dos argumentos mencionados, a im-
portância de não se irar e não ser violento no 
relacionamento humano pode ser ampliada com 
os seguintes pontos:

Preservação da paz interior – A raiva e a 

violência afetam negativamente nosso bem-
-estar emocional e mental. Ao escolhermos a 
paz e a não violência, mantemos a serenidade 
e promovemos uma melhor qualidade de vida 
para nós mesmos.

Construção de relacionamentos saudáveis 
– A violência cria rupturas e danos irrepa-
ráveis nos relacionamentos. Ao adotarmos a 
paciência, a tolerância e o respeito, cultivamos 
laços saudáveis e duradouros com as pessoas 
ao nosso redor. 

Transformação social – A não violência é 
uma poderosa ferramenta para a transfor-
mação social. Movimentos pacíficos ao longo da 
história, como o liderado por Mahatma Gandhi, 
demonstraram como a resistência não violenta 
pode gerar mudanças significativas e promover 
a justiça.

Exemplo para as gerações futuras – Ao 
optarmos pela não violência, estamos deixando 
um legado positivo para as gerações futuras. 
Inspiramos outros a seguirem um caminho 
pacífico e a resolverem conflitos de maneira 
construtiva, promovendo um mundo mais har-
monioso. A Bíblia nos ensina a importância da 
paz e da reconciliação, como em Mateus (5:9): 
“Bem-aventurados os pacificadores, pois serão 
chamados filhos de Deus.” (Mateus 5:9). Jesus 
enfatiza a importância de ser um pacificador, 
promovendo a paz entre as pessoas e refletindo 
a natureza divina.

Em Romanos (12:18): “Se for possível, 
quanto depender de vós, tende paz com todos”, 

Jornalista e professor

Presidente do PEN Clube do Brasil

Bolsonaro fez muito, mas não pode 
tudo. O Brasil descobriu quando 
se quer se faz a maioria pela ine-

legibilidade de um líder político. O TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) o con-
denou por por abuso de poder político e 
uso indevido dos meios de comunicação.

Como condenado, o ex-presidente 
terá seus direitos políticos cassados por 
oito anos e só poderá voltar à arena em 
2030. Até lá, sua participação será nos 

bastidores, não nos holofotes – apon-
tando o sucessor a seu espólio.

É que a Justiça é para todos, mas 
serve para isso também: conter abusos 
autoritários. A corte passou uma linha 
para todos os próximos presidentes da 
República: não se pode usar o aparato 
presidencial ou a comunicação do Es-
tado para atacar outros poderes. Diz 
o artigo 14 da Constituição de 1988: “a 
soberania popular será exercida pelo 

sufrágio universal e pelo voto direto e 
secreto, com valor igual para todos”.

O sufrágio popular ou a participação 
dos indivíduos na vida pública por meio 
do voto é sagrado, como dizia Ulysses 
Guimarães. Por isso, o julgamento do 
TSE traz, para outras esferas, mesmo 
não sendo partes no julgamento, mas 
fere o direito à liberdade, na qual abre 
precedentes.

Como presidente da República, Jair 

Bolsonaro tinha ainda o direito de se 
reunir com representantes de outros 
países para falar o que quisesse. 

No que diz respeito ao encontro 
com embaixadores, ele convidou o 
então presidente do TSE, ministro Luiz 
Edson Fachin, que não quis comparecer. 
Nada havia a esconder, portanto. Dessa 
forma, a afirmação segundo a qual Bol-
sonaro cometeu abuso de poder não se 
sustenta.

A maior lição

sobre antinatalismo possam se converter em 
regras, regulamentos e até leis. A satisfazer 
grupos considerados por alguns sectários. Ou 
fanáticos. Esses seriam filósofos que ainda 
flutuam no espaço e no sonho da ficção. E que 
precisam pousar, sobretudo na realidade do 
homem de hoje. Ao menos respeitar a lei da 
evolução natural.

o apóstolo Paulo nos instrui a buscar a paz com 
todas as pessoas, mostrando que a paz é uma 
responsabilidade compartilhada.

A bondade, a compaixão e o perdão são 
essenciais para a construção de relaciona-
mentos pacíficos e harmoniosos, como vemos 
em Efésios (4:32): “E sede bondosos uns para 
com os outros, compassivos, perdoando-vos uns 
aos outros, como também Deus vos perdoou 
em Cristo.”

Essas passagens bíblicas reforçam a ne-
cessidade de sermos pacificadores em nossas 
interações com os outros, buscando a paz, a 
compaixão e o perdão como base para relacio-
namentos saudáveis e uma convivência pacífica.



Cortejado
Foi muito bem prestigiada a posse do ex-deputado estadual 

Paulo Duarte (PSB-MS), no comando do diretório regional, 
em solenidade realizada na Câmara Municipal de Campo 
Grande. O evento contou com a presença de centenas de 
lideranças comunitárias e autoridades, como o presidente 
nacional do partido, Carlos Siqueira, o presidente tucano, 
Reinaldo Azambuja e do pré-candidato do PSDB, deputado 
Beto Pereira.  

A campanha eleitoral de 2024 ainda não começou oficial-
mente, mas os partidos já se movimentam desde o início 
do ano para costurar parcerias. O PSB  tem sido cortejado  
principalmente pelo PSDB. O governador Eduardo Riedel 
(PSDB-MS) foi duplamente representado pelo secretário 
da Casa Civil Eduardo Rocha (MDB-MS) e por Azambuja  
que, em seu pronunciamento, falou do agradecimento do 
atual governador pelo apoio do PSB  nas últimas eleições e 
também de sua amizade com duas principais lideranças do 
partido: o ministro Flávio Dino  e o vice-presidente Geraldo 
Alckmin. 

Cortejado 1
O único prefeito do PSB, Josmail Rodrigues, de Bonito, 

também foi bastante cortejado, tendo seu nome citado 
por praticamente todos oradores. Anunciado pelo vice-
-presidente do PSDB, deputado Paulo Corrêa, como se já 
estivesse de malas prontas para o ninho tucano, o prefeito 
bonitense recebeu apelos do presidente Nacional, Carlos 
Siqueira e de Paulo Duarte, para que continue no partido. 
Em sua fala, ele agradeceu  o “cortejo” e em especial ao  
ex-presidente, Ricardo Ayache (PSB-MS), que lhe cedeu a 
legenda em Bonito. 

O prefeito ainda exaltou a sua relação com o ex-gover-
nador Reinaldo Azambuja, que é muito boa, respeitosa e 
recíproca. “A minha comunicação com o deputado Paulo 
Corrêa e com o ex-governador Reinaldo Azambuja é exce-
lente. Temos que entender o quanto seu governo investiu em 
Bonito, com mais de R$ 300 milhões em obras e que estão 
tendo continuidade com o atual governador, Eduardo Riedel 
(PSDB-MS). Ele também destacou que alinha suas trativas 
administrativas não só com parlamentares de centro e 
direita, mas também recebe os partidários de esquerda e 
centro-esquerda, como os deputados Dagoberto Nogueira 
(PSDB-MS) e Vander Loubet (PT-MS).  

Cannabis
A procura por cannabis medicinal em farmácias brasi-

leiras cresceu 201%, em 2023, em relação ao ano passado, 
segundo dados da Associação Brasileira da Indústria de 
Canabinoides (BRcann). Apesar do aumento, a importação 
individual continua sendo a principal forma de acesso aos 
produtos, no país. De acordo com o anuário 2022 da Kaya 
Mind, 91 mil brasileiros importam os fármacos, enquanto 
outros 26 mil o compram em farmácias.

Cannabis 1
O CFBM (Conselho Federal de Biomedicina) autorizou 

profissionais da área a prescrever produtos fitoterápicos 
à base de canabidiol (CBD), substância encontrada na ma-
conha. Mas a permissão vale apenas para biomédicos que 
sejam especializados e habilitados em acupuntura. O texto 
ressalta que o uso do produto “deve seguir critérios para 
dosagens, levando em consideração as necessidades espe-
cíficas de cada paciente”. A resolução entrou em vigor na 
última sexta-feira, quando foi publicada no Diário Oficial da 
União. Médicos, dentistas, nutricionistas e fisioterapeutas já 
têm permissão para receitar produtos que contenham CBD.

Inelegível
O TSE tinha a obrigação de julgar o ex-presidente Jair 

Bolsonaro (PL-RJ) antes da eleição, cassar o presidente e 
cancelar a sua candidatura. Teve tempo para isso, afirma 
Mariliz Pereira Jorge, na coluna “De Tédio a Gente Não 
Morre”. Muita gente acredita que é apenas o começo, que 
ele ainda vai encarar a Justiça em outras situações, mas a 
jornalista é bastante cética sobre Bolsonaro ser julgado por 
outras infrações, olhando para este cenário atual em que as 
acusações contra políticos têm sido engavetadas.

Inelegível 1
“Não acabou o jogo ainda, tá?” Apesar do placar adverso, 

o ex-presidente segue acreditando que pode ser absolvido 
por abuso de poder político e uso indevido dos meios de 
comunicação. “Eu já vi o Palmeiras 3 e Vasco 0 no primeiro 
tempo e no segundo foi 4 a 3 para o Vasco”, afirmou. “Num 
julgamento justo, como disse o ministro André Mendonça 
(do Supremo Tribunal Federal), é 7 a 0. Nem 7 a 0. Não devia 
nem ser recebida a representação do PDT.” 

Vai recorrer?
A divergência aberta possibilita eventuais recursos 

da defesa de Bolsonaro ao TSE e ao STF. Advogados do 
ex-presidente já sinalizaram que pretendem recorrer de 
uma eventual decisão pela inelegibilidade. Para isso, será 
preciso analisar os detalhes da decisão da Corte Eleitoral, 
o chamado acórdão. 

Tentativa

Tentativa
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Deputado de MS, Rodolfo Nogueira é coautor da proposta apresentada

Oposição apresenta projeto para 
anistiar políticos e livrar Bolsonaro

Victor Rocha defende incrementos financeiros 
para ampliar atendimentos no São Julião
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Bosco Martins

Alberto Gonçalves

Pouco após Bolsonaro ser 
declarado inelegível, depu-
tados de oposição ao governo 
protocolaram, na sexta-feira 
(30), na Câmara dos Depu-
tados, um projeto de lei que 
prevê anistiar políticos que 
cometeram ilícitos eleitorais 
civis. O deputado Rodolfo No-
gueira foi o único do MS a ser 
coautor nesse projeto, que 
visa anistiar o presidente Bol-
sonaro.

O PL pode beneficiar o ex-
-presidente Jair Bolsonaro, 
condenado pelo TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) por abuso 
de poder político e uso inde-
vido dos meios de comuni-
cação. A corte declarou Bolso-
naro inelegível por oito anos.

O autor do projeto de lei é o 
deputado Ubiratan Sanderson 
(PL-RS). Ele declarou que a 
decisão do TSE “ceifa a voz de 
58 milhões de eleitores”. Disse 
ainda que usaram “ilações 
fajutas como base probatória” 
no processo. “A injustiça será 
corrigida pelo parlamento”, 
publicou nas redes sociais.

O projeto exclui da con-
cessão de anistia condenados 
por improbidade administra-
tiva com enriquecimento ilí-
cito, por crimes hediondos, 
por crimes contra a adminis-
tração pública, por captação 
ilícita de sufrágio, doação ou 
gastos ilícitos de recursos de 
campanha.

Com uma possível apro-
vação da proposta no Con-
gresso, todas as pessoas que 

O vereador e presidente da 
Comissão de Saúde, vereador 
Dr. Victor Rocha (PP), parti-
cipou de reunião na Câmara 
Municipal de Campo Grande 
com representantes do hospital 
São Julião e a Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde), na manhã 
de quinta-feira (29), na sede do 
Legislativo.

Em pauta, a continuidade 
dos atendimentos realizados 
pela instituição em virtude do 
fim do contrato com a prefei-
tura de Campo Grande, que 
precisa ser renovado, bem como 
o pagamento de dos valores em 
abertos das cirurgias eletivas 
realizadas de dezembro de 2022 
a março de 2023, no valor apro-
ximado de R$ 472 mil; serviços 
prestados e o pagamento das 
emendas parlamentares.

Segundo o presidente da 
Comissão de Saúde, Dr. Victor 
Rocha, atualmente o contrato 
do hospital São Julião está em 
torno de R$ 1,7 milhão, sendo 
que deste valor R$ 957 mil são 
recursos do governo federal, R$ 
410 mil são recursos do governo 
do Estado e cerca de R$ 300 
mil são da prefeitura de Campo 
Grande.

Victor Rocha explicou que 
ficou definido na reunião que 
o contrato, que está vencendo, 
seria renovado na sexta-feira 
(30), garantido a manutenção 
dos atendimentos do hospital 
São Julião. “Esse contrato 
vence dia 30 de junho e precisa 
ser renovado para que o hos-
pital São Julião não paralise 
os atendimentos oferecidos à 
população, como, consultas, 
tratamentos, cirurgias gerais e 
oftalmológicas”.

cometeram crime eleitoral 
em 2022 seriam perdoadas. 
O grupo, entretanto, não con-
seguiu atrair apoio para uma 
aprovação e a ideia já nasceu 
morta, conforme avaliou um 
colunista do “UOL”, nesta se-
mana, durante o programa 
Análise da Notícia. 

Possível anistia seria tiro no pé
Uma anistia para o ex-

-presidente poderia turbinar 
as acusações contra ele que 
tramitam no STF (Supremo 
Tribunal Federal). Na visão 
de Alencar, isso aumentaria 

as chances de Bolsonaro ser 
preso por outros crimes que 
ainda serão julgados e também 
passaria uma impressão de 
afronta ao TSE, podendo re-
forçar as acusações em outras 
esferas da Justiça.

A matéria será apresentada 
em plenário após ser apre-
ciada pelas comissões para 
depois ser encaminhada ao 
Executivo. Caso seja vetada 
por Lula, a proposta voltará à 
Casa de Leis, que poderá der-
rubar o veto do petista.

“A inelegibilidade do pre-
sidente  Bolsonaro já estava 

Em reunião na Câmara, 
ficou acertada a renovação 
do contrato, que foi 
realizada na sexta-feira (30)

Outro ponto definido é a vo-
tação de suplementação finan-
ceira para custeio dos serviços 
suspensos de cirurgia geral, que 
deverá ser enviada para a Câ-
mara Municipal até a sexta-feira 
da próxima semana, pois após 
a autorização do Legislativo, 
a prefeitura de Campo Grande 
poderá efetuar o pagamento de 
R$ 2,5 milhões das emendas 
parlamentares do senador Nel-
sinho Trad, da senadora Soraya 
Thronicke e do deputado federal 
Dr. Luiz Ovando.

Cirurgia geral
Segundo o hospital, com o 

pagamento das emendas serão 
restabelecidos o serviço de ci-
rurgia geral, com a previsão de 
serem realizadas 1200 cirurgias 
por ano.

“Após o pagamento das 
emendas parlamentares, o 
hospital irá aumentar 10 leitos 
clínicos que já oferece 150 leitos 
clínicos auxiliando com a de-
manda reprimida em mais de 
1.000 cirurgias gerais só no 
hospital São Julião. Essa fila 

de espera precisa ser resolvida 
e o São Julião é de fundamental 
importância como prestador de 
serviço de excelência.”

Procedimentos
Sobre os procedimentos já 

realizados ficou acertado o pa-
gamento de cerca de R$ 400 mil. 
Por fim, o vereador Dr. Victor 
Rocha sugeriu a realização de 
incremento de recursos no valor 
de R$ 300 mil, fruto de repasse 
financeiro da União, Estado e 
município. “O São Julião tem 
uma ampla capacidade de pro-
dução, porém, por defasagem 
no repasse financeiro, não pode 
ampliar os atendimentos (con-
sultas, tratamentos e cirurgias 
gerais eletivas), oferecidos pela 
instituição. A população tem sido 
a maior penalizada, com a falta 
desses atendimentos e se não re-
solvermos a situação do São Ju-
lião e dos demais hospitais, como 
a Santa Casa e a Maternidade 
Cândido Mariano, corremos um 
sério risco de colapso na saúde 
pública da Capital.” 

Outro recurso que o hospital 

São Julião aguarda receber é de 
R$ 70 mil, fruto do Incremento 
MAC (Incremento Temporário 
do Teto da Média e Alta Comple-
xidade), pois recebeu do Fundo 
Nacional de Saúde esse valor, 
em virtude de ter superado a 
produção oftalmológica ofere-
cida pela instituição.

“Estamos há mais de 20 anos 
prestando um serviço de ex-
celência para Campo Grande 
e todo o Mato Grosso do Sul, 
nossa vinda aqui, na Câmara, é 
para ter o apoio dos parlamen-
tares, para que nossa instituição 
possa continuar trabalhando 
em prol da saúde da população, 
pois se a situação financeira 
não for resolvida, além de os 
atendimentos não serem mais 
prestados, seremos obrigados 
a demitir nossos funcionários”, 
disse Carlos Melke, presidente 
do hospital São Julião.

A reunião contou com a pre-
sença do presidente da Câmara 
Municipal de Campo Grande, 
Carlos Augusto Borges; e da 
Comissão de Saúde composta 
pelos vereadores Dr. Victor 
Rocha (presidente), Prof. André 
Luis (vice-presidente), Dr. Jamal, 
Dr. Loester e Tabosa (membros) 
e os vereadores Edu Miranda, 
Coronel Alírio Vilassanti, Silvio 
Pitu, Zé da Farmácia, Aldemir 
Santana, Papy, William Mak-
soud; o secretário municipal de 
Saúde, Sandro Benites, supe-
rintendente de Relações Insti-
tucionais da Sesau, Yama Al-
buquerque Higa; o presidente 
do hospital São Julião, Carlos 
Melke, a superintendente de 
Gestão, Jéssyka Mendes e o 
advogado Luiz Pedro (ambos do 
São Julião).

Rodolfo Nogueira ao 
lado do ex-presidente 
Bolsonaro, na expectativa 
do projeto de anistia

com as cartas marcadas, o 
julgamento foi político e vin-
gativo, não tem embasamento 
legal. O TSE formou maioria 
para a inelegibilidade do pre-
sidente Bolsonaro, mas isso 
é momento político e esses 
momentos mudam. O jogo não 
acabou, só está começando. 
Lutaremos por justiça”, disse 
Nogueira.

Analista
O doutor em ciência política 

e professor da Uems (Universi-
dade Estadual de Mato Grosso 
do Sul), Ailton de Souza, argu-
menta que a aprovação de um 
projeto de lei que dê anistia a 
crimes eleitorais seria difícil 
de passar no Congresso. Se-
gundo ele, seria necessária 
a iniciativa dos presidentes 
da Câmara e do Senado para 
isso, mas essa não é uma pauta 
defendida por eles. Além disso, 
mesmo que tal projeto de lei 
fosse discutido, os efeitos não 
beneficiariam o governo Bol-
sonaro, uma vez que a maioria 
das leis não retroagem para 
favorecer os envolvidos. “Por-
tanto, a probabilidade de apro-
vação de uma lei que reverta o 
julgamento e elimine a conde-
nação é considerada baixa”.

Ailton de Souza ainda des-
taca que o momento político 
não é favorável para Bolsonaro, 
muito menos para a aprovação 
de uma lei que o beneficie. Isso 
torna a busca por uma brecha 
para abrandar a penalização 
uma tarefa desafiadora, com 
poucas perspectivas de su-
cesso. (Com UOL)
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Salários

Recurso

Estratégia

Ao setor privado não ficou definida a aplicação da lei salarial

Supremo decide pagar piso da 
enfermagem a servidor público

Defesa de Bolsonaro deve repetir argumentos ao 
STF para recorrer da decisão de inelegibilidade

PT vê bolsonarismo forte e quer anular discurso de vítima

Reprodução/STF

Pelas beiradas
Aliados de Romeu Zema (Novo) já pensam nos 

primeiros passos para uma candidatura presidencial. 
O governador de Minas é um dos favoritos a assumir 
o nicho da direita, agora que Jair Bolsonaro (PL) 
está inelegível. No início do mês, ficou pronto um 
mapeamento com eleitores do Estado feito pelo Novo, 
que concluiu que Zema é bem aceito pelo eleitores do 
ex-presidente que colocam a rejeição a Lula como fator 
mais importante para o voto. Já entre lulistas, 30% 
admitem apoiar o governador.

Devagar, devagarinho 
Mesmo com a inelegibilidade de Bolsonaro, Zema 

não pretende encarnar o papel de líder de oposição 
a Lula de imediato. A ordem por enquanto é focar na 
criação de marcas para sua gestão e não entrar em 
bate-boca com o presidente.

Malha fina 1 
O governo de Minas enviou ofício ao vice-presidente, 

Geraldo Alckmin, criticando a intenção da Receita 
Federal de transferir parte da estrutura do órgão no 
estado para Brasília. De acordo com técnicos da gestão 
Zema, a alteração geraria entraves burocráticos e 
prejudicaria a atração de investimentos ao Estado.

Malha fina 2 
O plano é transferir algumas atividades exercidas 

hoje pela 6ª Região Fiscal, em Minas Gerais, para a 
1ª Região Fiscal, em Brasília. A Receita diz que não 
haverá prejuízo para as atividades em Minas e que o 
objetivo é fazer uma centralização para proporcionar 
ganho de escala.

Mantra 1 
Em uma tentativa de se diferenciar de Lula, 

Bolsonaro e aliados pretendem repetir à exaustão 
que sua inelegibilidade não se deveu à corrupção. 
A estratégia visa preservar o capital político do ex-
mandatário. “Não existe nada de corrupção, é apenas 
um crime de opinião”, diz o líder do PL na Câmara, 
Altineu Cortes (RJ).

Mantra 2 
O próprio Bolsonaro tem usado estes termos em 

declarações dos últimos dias. “Acredito que tenha sido 
a primeira condenação por abuso de poder político. 
Crime sem corrupção, mas vamos lá”, afirmou.

Chumbo 
Autor do projeto que homenageou Erasmo Dias, 

expoente da ditadura, que batizará um trevo rodoviário, 
o ex-deputado Frederico D’Ávila (PL) diz que já 
esperava críticas da esquerda e de movimentos de 
direitos humanos. “Eles dão nome de terrorista, de 
presidente que desertou o país, de ditador estrangeiro 
[para vias públicas]”, diz. Para D’Ávila, a invasão 
da PUC, comandada por Dias, é algo “complexo”. 
“Ninguém ali estava interessado em democracia, mas 
em ditadura do proletariado”.

Melhor assim 
A bancada do PT na Assembleia apresentou projeto 

para revogar a lei que homenageia Erasmo Dias. 
Os deputados sugerem que o trevo rodoviário de 
Paraguaçu Paulista que recebeu o nome do militar seja 
rebatizado como Nadir Gouvêa Kfouri, reitora da PUC 
na época da invasão.

Furta-cor 
O deputado Gustavo Gayer (PL-GO), que fez 

declarações racistas contra africanos, declarou-se 
pardo ao se candidatar a prefeito de Goiânia (GO) 
em 2020 e branco ao disputar o mandato atual, em 
2022. Ele diz que não foi o responsável por registrar a 
informação. Gayer relacionou a existência de ditaduras 
na África a QI abaixo do de macacos em entrevista a 
um podcast.

Gás total
Pressionada pelo Ministério de Minas e Energia a dimi-

nuir o volume de gás injetado em poços de petróleo para 
aumentar a oferta e reduzir o preço do produto, a Petro-
bras diz que a medida traz benefícios para a população. 
Segundo a estatal, cada 1% no aumento da produção de 
petróleo gera até R$ 400 milhões em royalties e partici-
pação especial.

Mapa 
Grupo de Trabalho criado pelo Ministério dos 

Direitos Humanos para enfrentar o discurso de 
ódio e o extremismo propôs a revisão do plano 
nacional de educação em direitos humanos. Entre as 
recomendações também constam a criação de um pacto 
nacional sobre o tema e de um fórum permanente. As 
conclusões serão divulgadas na segunda (3).

Visita à Folha 
Oded Grajew, presidente emérito do Instituto Ethos, 

Marcio Black, coordenador do Instituto de Referência 
Negra Peregum, Maria Abramo Caldeira Brant e Renata 
Boulos, da secretaria-executiva da ABCD (Ação Brasi-
leira de Combate à Desigualdade), estiveram no jornal 
nesta sexta-feira (30). Acompanhava-os Luanda Nera, 
assessora de imprensa.

O STF (Supremo Tribunal 
Federal) decidiu, na noite 
de sexta-feira (30), liberar 
o pagamento do piso da en-
fermagem para funcionários 
públicos. A Suprema Corte já 
havia formado maioria com 
entendimento da ministra 
Cármen Lúcia, que votou para 
referendar a decisão do mi-
nistro Roberto Barroso, que 
restabeleceu o pagamento do 
piso da enfermagem. As infor-
mações são do “Poder 360”.

O último voto no plenário 
virtual foi o do ministro André 
Mendonça, na noite de sexta. 
Assim como Cármen Lúcia, 
Mendonça também acom-
panhou Barroso, relator da 
ação. Dessa forma, o piso 
da enfermagem foi aprovado 
para o setor público. No en-
tanto, no setor privado, a 
decisão não foi referendada, 
ou seja, não será aplicado 
o piso da enfermagem para 
funcionários do setor privado.

Barroso havia decidido 
barrar outros pisos de cate-
gorias e determinaram uma 
negociação coletiva prévia 
no setor privado antes da 
implementação do piso da en-
fermagem, visando evitar de-
missões em massa. Em maio, 
o relator aprovou o piso sob 
critérios. Dentre eles, está a 
determinação de que o paga-
mento deve ser feito por Es-

Géssica Brandino e Renata Galf
Folhapress

Com a condenação de Jair 
Bolsonaro (PL) no TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), sua 
defesa deve recorrer ao STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
repetindo teses apresentadas 
ao longo do processo na corte 
eleitoral.

Um de seus principais ques-
tionamentos é o de que a 
inclusão, entre as provas, de 
uma minuta de decreto de 
estado de defesa implicou em 
uma ampliação indevida da 
ação apresentada pelo PDT 
em agosto do ano passado. O 
documento foi apreendido em 
janeiro pela Polícia Federal na 
casa do ex-ministro Anderson 
Torres.

Em março, a defesa de Bol-
sonaro já havia interposto na 
corte eleitoral um recurso ex-
traordinário sobre o assunto, 
a ser remetido ao STF, o que 
depende da admissão da presi-
dência do TSE, que é exercida 
por Alexandre de Moraes.

Nesse tipo de recurso, é 
preciso demonstrar que a de-

cisão do tribunal foi contrária 
à Constituição e ainda que são 
discutidas questões de “reper-
cussão geral”.

Além da inclusão da minuta, 
outras teses da defesa devem 
continuar sendo utilizadas, 
entre elas a de que a reunião 
com embaixadores, foco do 
julgamento, não teve finalidade 
eleitoral. Também a refutação 
de que haveria ilícito eleitoral 
no evento ou de que haveria 
gravidade na conduta deve ser 
novamente mobilizada.

Na sexta-feira (30), antes da 
decisão da corte, por 5 votos a 
2, por sua inelegibilidade até 
2030, Bolsonaro afirmou que 
iria recorrer ao STF caso fosse 
condenado. “Vou conversar 
com meus advogados, e o re-
curso segue para o STF”, disse, 
em entrevista. “Não ataquei o 
sistema eleitoral, eu mostrei 
possíveis falhas.”

Ainda que a defesa de Bol-
sonaro apresente questiona-
mentos e recursos, eles não 
têm efeito suspensivo sobre a 
pena de inelegibilidade até o 
trânsito em julgado.

O doutor em direito e 

membro da Abradep (Aca-
demia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político) Luiz Fer-
nando Pereira avalia que a 
decisão do TSE deve ser vista 
como definitiva. Isso porque, 
na corte eleitoral, os recursos 
possíveis, em regra, não 
mudam o resultado do que foi 
julgado, servindo apenas para 
esclarecer eventuais contradi-
ções ou omissões da decisão.

Um eventual recurso ao 
STF, por sua vez, dificilmente 
seria aceito: “Eu conto nos 
dedos os casos em que o Su-
premo reverteu uma decisão 
do TSE em recurso extraordi-
nário”, afirma.

“Primeiro, porque não tem 
matéria constitucional na 
maioria dos casos julgados”, 
diz Pereira, que não vê questão 
constitucional no caso do jul-
gamento. “Em segundo lugar, 
porque os ministros do Su-
premo compõem o TSE, e dois 
já votaram [pela inelegibili-
dade].”

Para o advogado especia-
lista em direito eleitoral Al-
berto Rollo, a inclusão da mi-
nuta é um argumento forte de 

recurso da defesa. Anular a 
condenação, porém, a seu ver, 
dependeria da extensão do uso 
na decisão do colegiado, o que 
ainda deve ser publicado. Pelo 
teor dos votos lidos no julga-
mento, ele afirma que a tese 
dos advogados perde força.

“Se a minuta não foi rele-
vante, então o STF vai dizer: 
‘muito embora talvez não de-
vesse ter usado a minuta, ela 
não teve importância funda-
mental da decisão’. Então, en-
fraquece a defesa”, diz.

Já para Anna Paula Mendes, 
professora de direito eleitoral 
do IDP e coordenadora aca-
dêmica da Abradep, o fato de 
a minuta ter tido um papel 
lateral nos votos não é, por si 
só, fator que altera as chances 
da defesa.

“Caso o STF entenda que o 
fato de a minuta constar [na 
ação] e ter sido apreciada é 
uma ampliação da causa de 
pedir, é irrelevante que ela 
tenha sido muito ou pouco 
usada. Porque a nulidade 
existe por si só”, diz. “Havendo 
a nulidade, o julgamento pre-
cisa ser refeito.”

Catia Seabra e Thiago Resende
Folhapress

Petistas avaliam que o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), mesmo declarado ine-
legível pelo TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), manterá 
um capital político capaz de 
mobilizar a principal oposição 
aos planos políticos do par-
tido.

O plano do PT, então, é 

colocar em prática uma es-
tratégia, com foco nas redes 
sociais, para neutralizar o 
discurso de que Bolsonaro 
foi vítima de um julgamento 
político da corte eleitoral.

A sigla do presidente Lula 
não quer deixar que escân-
dalos envolvendo Bolsonaro 
se percam em meio à nar-
rativa bolsonarista de que o 
caso se restringe à reunião 
com embaixadores convo-

cada em julho do ano passado 
para apresentar informações 
falsas sobre o processo elei-
toral do Brasil.

Quando questionados 
sobre o risco de a vitimização 
fortalecer Bolsonaro, corre-
ligionários de Lula afirmam 
que ignorar eventuais irre-
gularidades do governo pas-
sado abriria um precedente 
perigoso. A avaliação do PT 
é que uma postura mais ativa 

é necessária para conter o 
bolsonarismo num momento 
conturbado na política.

As suspeitas envolvendo 
a compra de imóveis pela 
família do ex-presidente, a 
doação de joias para a ex-
-primeira-dama Michelle Bol-
sonaro e os diálogos com 
cunho golpista de Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens dele, 
são assuntos que o PT pre-
tende explorar.

Ministros do STF 
decidiram sobre piso 
da enfermagem, na 
noite de sexta-feira

tados e municípios dentro dos 
limites dos repasses da União. 
Barroso despachou sobre o 
caso mais uma vez e disse 
que o piso da enfermagem 
só poderia ser atendido da 
seguinte forma:

– Funcionários públicos 
federais: o piso deve ser apli-
cado de maneira integral 
com reajustes dos salários 
de acordo com o estabelecido 
pela lei 14.434/2022; 

– Funcionários públicos 
dos Estados, do Distrito Fe-
deral e de autarquias dessas 
instâncias e de entidades pri-
vadas que atendam, no mí-
nimo, 60% de seus pacientes 
pelo SUS (Sistema Único de 

Saúde) – nesse caso, o piso 
salarial só será aplicado até 
quando os recursos forne-
cidos pela União, de R$ 7,3 
bilhões, atendam aos paga-
mentos; e 

– Funcionários da inicia-
tiva privada contratados por 
meio da CLT (Consolidação 
das Leis do Trabalho) – o piso 
salarial da enfermagem deve 
ser aplicado como definido 
pela lei 14.434/2022, exceto 
se houver convenção coletiva 
que estabeleça outros valores 
levando em conta “a preo-
cupação com demissões em 
massa ou comprometimento 
dos serviços de saúde”.

O ministro Edson Fachin 

discordou parcialmente do re-
lator na questão que trata do 
pagamento de funcionários 
das redes privada, estadual 
e municipal. Ele defende que 
o acerto seja feito nos moldes 
da lei 14.434 de 2022. A presi-
dente da Corte, ministra Rosa 
Weber, acompanhou o voto. 
Já o ministro Dias Toffoli de-
terminou que trabalhadores 
do setor privado recebam 
o piso de forma regionali-
zada, respeitando as regras 
de cada Estado e por meio 
da negociação entre patrões 
e trabalhadores. O voto foi 
acompanhado pelos ministros 
Alexandre de Moraes, Luiz 
Fux e Nunes Marques.
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Prevenção 

Segurança

GCM já estuda ampliar o serviço 
para outras regiões da Capital  

 Programa Cidadão Integrado CDL

Com 39 câmeras de Com 39 câmeras de 
fiscalização no Centro, fiscalização no Centro, 
maiores ocorrências maiores ocorrências 
são pichação e furtossão pichação e furtos

Fotos: Nilson Figueiredo

Nilson Figueiredo

CIDADES

Sabe, filho, na Quinta-feira Santa, dia da ins-
tituição da Santíssima Eucaristia, é o dia do meu 
imenso amor. Meu pequeno, diante deste divino Dom, 
não sentes que todo o resto não vale nada? Faça que 
os outros sintam também, e assim avançarás em teu 
caminho de apóstolo. Que alegria minha, se todos 
os teus instantes fossem momentos de amor. Seria 
uma boa resposta ao que foi a Minha vida terrestre. 
Compreenderás que, falando deste dia de modo es-
pecífico, não posso falar de outra coisa a não ser do 
Meu Amor por ti. A Humanidade se encontra doente 
justamente por causa disso, porque não conhece o 
Amor, perdendo-se no meio de tantas coisas inúteis e 
desnecessárias. Consideraste alguma vez o que deve 
ter sido o peso do amor que Me levou a instituir a 
Eucaristia? Eu ansiava por ser teu e ficar em vossa 
posse até o fim dos tempos, por ser conhecido como 
coisa tua, coisa que se toma, se come e se bebe. 
Neste Meu desejo Eu ansiava por ser teu, ficar em 
tua posse até o fim dos tempos. Sou teu Irmão, teu 
Amigo e por isso desejei entrar dentro de ti com todo 
o Meu Ser para curar tuas feridas, te amar, escutar, 
consolar e ser um contigo. Como também desejei 
estar encerrado, colocado em uma casa tua, em uma 
igreja, para ali te aguardar, quando possível todos 
os dias, para matar a sede de amor que tenho por 
ti. Compreenda filho, o quanto eu te amo. Por isso 
disse antes que, na instituição da eucaristia, não 
poderia falar senão de Amor. A eucaristia é a grande 
manifestação do quanto Eu te amo.

Padre Rosenei 
Pauli

Mais uma mensagem de Jesus, 
do livro ‘Ele e Eu’, de Gabrielle 
Bossis, número marginal 1.769 

Padre

Brenda Leitte

Na busca em melhorar e 
contribuir cada vez mais com 
a segurança da população de 
Campo Grande, a Gerência de 
Fiscalização de Trânsito da 
GCM (Guarda Civil Metropo-
litana) e a Central de Backup 
de Videomonitoramento atua 
em constante fiscalização, no 
Centro da Capital. Ao todo, são 
39 câmeras em funcionamento 
por 24h ininterruptas, em que 
agentes recebem as imagens 
em tempo real, o que permite 
atender de imediato possíveis 
ocorrências, como roubos e 
furtos, acidentes e pichações.

Ao jornal O Estado, o gestor 
da Gerência, GCM Messias, de-
talhou sobre o trabalho e fun-
cionamento do setor de monito-
ramento em Campo Grande. Na 
rua 14 de Julho, são 17 câmeras 
instaladas na extensão da via, 
que vai da Fernando Correa até 
a avenida Mato Grosso. Outras 
22 estão espalhadas em pontos 
estratégicos da região central, 
inclusive na praça Ary Coelho, 
onde há movimento intenso de 
pessoas, diariamente.

“A central de monitoramento 
reúne todas as imagens das 
câmeras sinalizadas no Centro 
de Campo Grande, onde a Ge-
rência de Fiscalização funciona 
24 horas por dia, prestando 
serviços de forma contínua. O 
sistema de videomonitoramento 
permite a gravação das ima-
gens, assim como a ampliação 
em vários ângulos, o que co-
labora com o nosso serviço. 
Também são fiscalizados o mo-
numento Maria Fumaça, pró-
ximo à Feira Central, e a Orla 
Morena”, relatou o gestor.

Com efetivo de cerca de 10 

Com o intuito de fiscalizar 
a segurança da população, 
diversas câmeras de video-
monitoramento foram ins-
taladas em alguns pontos da 
Capital, como parte do pro-
grama Cidadão Integrado 
CDL (Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Campo Grande).

O programa tem, frequen-
temente, alertado sobre si-
tuações de perigo ou que in-
fringem a lei, prejudicando os 
comerciantes que se tornam 
reféns do caos que se forma 
no entorno de seus empreen-

dimentos, com intimidações, 
assaltos, furtos e roubos.

Iniciado em 2020, de 
acordo com o presidente 
do CDL CG, Adelaido Vila, 
o programa segue aconte-
cendo na Capital. “O Ci-
dadão Integrado se mantém 
ajudando na fiscalização 
da segurança da população 
campo-grandense. Atual-
mente, são mais de 500 câ-
meras espalhadas por toda 
a cidade. Uma adesão bas-
tante significativa, que foi 
aberta não somente para o 

lojista, mas também para as 
moradias. 

Segundo Adelaido, ainda, 
a fiscalização está dispo-
nível para todos, em Campo 
Grande. “Todas as pessoas 
que quiserem aderir ao pro-
grama, podem”, finalizou.

Conforme a direção da 
CDL CG, um dos pontos 
mais complicados é o qua-
drilátero envolvendo as ruas 
Dom Aquino entre a Joaquim 
Nabuco x Alan Kaderc e 
rua Dom Aquino entre Alan 
Kardec x Saldanha Marinho. 

“Cada vez mais tem ocor-
rido uma migração desses 
usuários para a região mais 
acima, próximo à Cabeça de 
Boi e Marechal Rondon, o 
que é preocupante.”

A direção enfocou que 
as imagens dos usuários e 
traficantes são registradas 
diariamente, na região. Além 
disso, há o registro na região 
da rua Barão do Rio Branco 
entre a Joaquim Nabuco x 
Alan Kaderc e rua Barão 
do Rio Branco entre Alan 
Kardec x Saldanha Marinho.

agentes fixos, em escala de 
24x72, as imagens são trans-
mitidas em tempo real, cujos 
casos mais comuns observados 
pela equipe são os furtos e pi-
chações. “O principal caso visto 
nas imagens é a pichação. Em 
sequência, vem os furtos em 
geral, de fiação a furtos em lojas. 
O consumo de entorpecentes 
também é bastante presente na 
região central da cidade, assim 
como o tráfico de drogas”, des-
tacou Messias.

Casos inusitados também 
foram flagrados já, como casal 
praticando ato sexual em via 
pública. Pessoas flagradas com 
os órgãos genitais expostos na 
rua, dentre outros. “Esses casos 
são mais delicados, requerem 
orientação da Guarda para com 
esse cidadão que esteja fora 
dos padrões impostos pela lei. 
Temos um servidor que fica mo-
nitorando, aí, quando é obser-
vado qualquer fato que fuja da 
lei, é acionada, imediatamente, 
uma viatura da área central. 
Então, essa viatura vai até o 
local para poder averiguar o que 
está acontecendo”, acrescentou 
ele, à reportagem.

Conforme ainda o gestor, as 
imagens das câmeras de fis-
calização das regiões citadas 
ajudam na investigação de 
roubos e demais casos. “A Me-
tropolitana presta esse apoio 
à Polícia Civil. Nós fornecemos 
as imagens necessárias para 
ajudar no inquérito policial de 
alguns casos apurados por eles, 
voltados ali, para o Centro da 
Capital”, explicou.

Questionado sobre levar o 
monitoramento para as sete re-
giões de Campo Grande, não se 
limitando apenas à região cen-
tral da Cidade, o gestor afirmou 

que a GCM estuda essa possi-
bilidade. “A Guarda pretende 
instalar câmeras nos bairros 
da cidade, há essa pretensão. 
No entanto, isso demandaria 
uma equipe maior, um suporte 
mais amplo para toda Campo 
Grande, mas ainda não temos 
uma previsão para isso acon-
tecer. Para realizar a expansão, 
temos alguns bairros como prio-
ridade, toda periferia da Capital 

é importante ter uma câmera em 
cada lugar, para fiscalização e 
maior segurança à população”, 
afirmou.

A base da Guarda garante 
à população mais um ponto 
estratégico na segurança da Ca-
pital. Os servidores da GCM que 
atuam na fiscalização podem 
atender todas as regiões da ci-
dade de forma rápida e eficiente. 
As denúncias são pelo canal 153.

Vacina de campanhas são as que mais 
‘encalham’ nas unidades de saúde

Dados da Sesau apontam 
que a cobertura vacinal 
desde ano segue o ritmo do 
ano passado. Até o dia 1º de 
junho deste ano apenas a 
vacina BCG, aplicada prefe-
rencialmente nas primeiras 
12 horas após o nascimento 
e ainda na maternidade ou 
até quatro anos de idade, se 
a criança nunca tiver sido va-
cinada, e a tríplice viral pas-
saram dos 30% de cobertura. 
Segundo os dados, a BCG 
está com 37,6% de cobertura 
vacinal, a VIP (29,9%), a ro-
tavírus (30%), a febre ama-
rela (27,6%), a tríplice viral 
(32,7%), pneumo 10 (27,9%), 
a Meningo C (28,6%) e a pen-
tavalente (26,7%).  

“Considerando que a 
gente tem um delay em re-
lação ao sistema para subir 
as informações, muitas vezes 
o sistema atrasa para atu-
alizar os dados, então esse 
número pode ser um pou-
quinho maior, mas, compa-
rado com o ano passado, ele 
está dentro da média, para 
atingir a mesma cobertura  
ou talvez um pouco menos 
de algumas vacinas”, alertou 
a superintendente em Saúde.

Índices parciais 

Vacina da contra a 
gripe foi aplicada em 
43,4% de um total de 
295 mil pessoas 

PNI (Plano Nacional de Imuni-
zação), geralmente aplicadas 
em crianças, as entregas, por 
parte do Ministério da Saúde, 
são feitas de forma constante, 
durante todo o ano os estoques 
vão sendo atualizados.  

“As unidades de saúde fazem 
o controle do seu imunobio-
lógico dentro da câmara fria. 
Conforme esse estoque vai bai-
xando, ela vai fazendo solicita-
ções via sistema, que é ligado ao 
Ministério da Saúde. Então, ela 
pede para a câmara fria muni-
cipal, que é onde fica a maioria 
das vacinas armazenadas. Já o 
município atualiza seu estoque 
com o Estado, que é quem re-
cebe as vacinas do Ministério 

da Saúde. Ele manda para o 
Estado  e isso é constante. O ano 
inteiro chega imunizantes e os 
estoques vão sendo repostos”, 
disse. 

Em relação às perdas de 
imunizante, a superintendente 
esclareceu ainda que o pró-
prio Ministério da Saúde já 
faz uma previsão de perda. “Já 
pelo programa nacional existe 
o risco de perda. Então, vai 
ter um percentual de vacina 
que, infelizmente, a gente acaba 
perdendo, seja pelo prazo de 
validade ou  porque tenha dado 
algum problema em relação 
à temperatura do local onde 
os imunizantes estão armaze-
nados”, relatou. 

Rafaela Alves 

As vacinas são substâncias 
biológicas introduzidas nos 
corpos das pessoas, a fim de 
protegê-las de doenças, entre-
tanto, nos últimos anos, a saúde 
tem encarado a baixa procura 
por elas e as metas preconi-
zadas pelo Ministério da Saúde 
estão cada vez mais difíceis de 
serem atingidas e, com isso, al-
guns imunizantes ficam “enca-
lhados” nas unidades de saúde, 
principalmente as vacinas per-
tencentes às campanhas nacio-
nais de imunização. 

Em Campo Grande, no ano 
passado, nenhuma campanha 
conseguiu atingir 50% do pú-
blico-alvo. A vacina da gripe 
foi aplicada em 43,4% de uma 
população estimada em mais 
de 295 mil pessoas, a da polio-
melite atingiu 46%, de 51 mil 
e a do sarampo teve 20,8% de 
cobertura vacinal, de um total 
de 57,4 mil crianças menores 
de cinco anos. 

Segundo a superintendente 
em Saúde da Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pública), 
Veruska Ladho, a vacina da 
influenza, por exemplo, fica dis-
ponível, por conta do estoque, 
praticamente o ano todo para a 

população. “As unidades ficam 
vacinando o ano inteiro, porque 
acaba ficando em estoque, jus-
tamente pela baixa procura. 
A gente tem disponível muitas 
doses, até janeiro e fevereiro do 
ano que vem”, assegurou. 

A superintendente explica 
ainda que, normalmente, as 
campanhas são lançadas para 
ajudar na ampliação da taxa de 
cobertura, mas, mesmo assim, 
a secretaria tem encontrado 
dificuldade em atingir a meta. 
“No caso da poliomelite, mesmo, 
metade do público estimado 
procurou a unidade de saúde 
para tomar a dose de reforço 
e as campanhas geralmente 
são lançadas exatamente para 
isso, pra melhorar a cobertura 
vacinal de determinado agravo 
e reforço da vacina naquele 
público, para evitar principal-
mente a reintrodução de do-
enças, como poliomielite e sa-
rampo”, reforçou. 

O pediatra da Unimed, Al-
berto Jorge Félix Costa, alerta 
sobre a importância da vacina. 
Segundo ele, a imunização é 
uma “maneira simples” de pro-
teger a saúde de inúmeras do-
enças e de suas complicações. 
“É ela que estimula o nosso 
organismo a criar anticorpos, 

por isso, elas são fundamentais, 
mas, infelizmente, hoje há uma 
onda de hesitação vacinal e isso 
prejudica a compreensão cien-
tífica para fazer o melhor para 
as crianças, principalmente”, 
garante.

Ele resssaltou ainda que 
a erradicação de algumas 
doenças no Brasil se deu em 
razão da vacinação em massa 
da população. “Por isso, é tão 
importante que todos mante-
nham a carteira de vacinação 
atualizada, para evitar a volta 
de doenças já controladas ou 
erradicadas”, finalizou. 

Estoque
Entretanto, independente-

mente das campanhas, o muni-
cípio, ainda conforme Veruska, 
recebe uma quantidade  de 
vacinas suficientes para atingir 
os 90% do preconizado pelo Mi-
nistério da Saúde, ou seja, só em 
relação à campanha da gripe 
no ano passado, se conside-
rarmos 295 mil pessoas a serem 
imunizadas na Capital, foram 
enviadas aproximadamente 
mais de 265 mil doses. “A pasta 
federal mada de acordo com a 
nossa população”, garantiu. 

Contudo, em relação aos 
imunizantes pertencentes ao 

O gestor, GCM Messias, 
explicou que sistema 
permite captação de 
imagens em tempo real
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Infraestrutura

Dos 56 milhões do empréstimo, é pago 1,9 milhão de 
dólares por ano, aproximadamente R$ 10 milhões

Crescimento em alguns municípios teve agronegócio como ‘protagonista’

Prefeitura quita 
duas parcelas do 
Reviva de uma conta 
a ser paga até 2042

Obras deram cara nova 
para Centro da Capital, 
com modernidade e 
acessibilidade

Reprodução
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Jovem é 
assassinada a 
facadas no Lageado

MS tem 16 vagas 
remanescentes do 
Mais Médicos

Justiça absolve 
suspeito de colar 
teclas de urna

Julho começa com 
previsão de sol e 
máxima de 32ºC 

Prazo dado para 
a readequação de 
jazigos é prorrogado

Natali Gabrielly da 
Silva, 19, foi mais uma 
vítima de feminicídio em 
Campo Grande, na manhã 
de ontem (1°). O caso 
ocorreu no bairro Parque 
do Lageado. Segundo 
vizinhos, após o casal 
discutir, a vítima fugiu com 
a filha do casal, uma bebê 
de 1 ano e 4 meses no colo, 
mas foi perseguida pelo 
companheiro e atingida 
por vários golpes de faca 
no braço, pescoço, parte do 
rosto e tórax. O autor do 
crime foi preso.

Em lista de 
profissionais convocados 
para assumir vagas 
remanescentes do 
programa Mais Médicos, 
o Ministério da Saúde 
convocou mais 16 
profissionais em uma 
segunda chamada, para 
atuarem em Mato Grosso 
do Sul. Eles deverão 
confirmar interesse 
e se apresentarem às 
prefeituras entre os dias 3 
e 14 de julho. Para Campo 
Grande, três inscritos 
foram convocados. 

Gabriel Scherer da 
Costa, 22, foi absolvido 
do processo em que 
era investigado por ter 
colado as teclas de uma 
urna eletrônica durante 
o primeiro turno das 
Eleições de 2022, em 
Campo Grande. Segundo 
o TRE-MS (Tribunal 
Regional Eleitoral do 
Estado), não foram 
encontradas impressões 
digitais do jovem na urna e 
informações do celular do 
jovem apontaram que ele 
não planejava a ação.

O mês começou 
com previsão de sol e 
temperatura elevada, em 
Mato Grosso do Sul, e 
deverá se manter assim 
pelos próximos dias, de 
acordo com o Cemtec 
(Centro de Monitoramento 
do Tempo e do Clima). O 
tempo seco permanece e 
a umidade relativa do ar 
pode atingir os 20%, índice 
considerado alarmante.  
Não há previsão de chuva 
até o dia 7, em todo o 
Estado, quando podem 
ocorrer algumas pancadas.

A Prefeitura de Campo 
Grande prorrogou, por 
90 dias, o prazo de 
regularização de jazigos 
nos cemitérios municipais. 
O prazo anterior, de 60 
dias, havia sido estipulado 
em março. Os proprietários 
ou representantes 
legais de túmulos 
devem comparecer no 
horário de expediente 
do respectivo cemitério 
municipal de interesse, 
para providenciar o 
recadastramento e, 
caso possuam interesse, 
adequar a estrutura dos 
jazigos.

CIDADES

Brenda Leitte

Entre os 100 municípios mais 
ricos do agronegócio no país, 
13 são de Mato Grosso do Sul, 
conforme o Ministério da Agri-
cultura. Todos eles tiveram cres-
cimento populacional, conforme 
dados divulgados recentemente 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística,), com 
destaque para Chapadão do Sul, 
cidade que teve a maior taxa de 
crescimento bruto do Estado 
(61,98%), seguido por Costa 
Rica (43,31%) e São Gabriel do 
Oeste (33,41%).

Entre as cidades mais ricas 
do agronegócio no Estado, 
com exceção de Aral Moreira 

Rafaela Alves  

Mais uma herança deixada 
pelo ex-prefeito Marquinhos 
Trad é a dívida com o BID 
(Banco Interamericano de De-
senvolvimento) sobre o financia-
mento do Reviva. O empréstimo 
feito foi de 56 milhões de dólares 
e, até o momento, teve duas 
parcelas pagas pela prefeitura, 
um total de 1,970 milhão de 
dólares, aproximadamente R$ 
10 milhões. A amortização da 
dívida começou a ser feita em 
setembro de 2022.

Conforme o município, o valor 
da parcela é fixado em 985 mil 
dólares e são duas por ano (nos 
mneses de março e setembro). 
A terceira parcela vence em 
setembro deste ano. O finan-
ciamento feito em dólares en-
carece o projeto e ainda deixou 
um conta a pagar até 2042, 
ou seja, para as próximas seis 
legislaturas. A prefeita Adriane 
Lopes esteve em Brasília, na 
semana passada, para pres-
tação de contas do andamento 
do programa com BID.

Ao jornal O Estado, ela 
afirmou que em seu mandato 
cumprirá com os pagamentos 
e explicou como tem feito para 
arcar com a quitação das par-
celas, que são pagas em dólar, 
com recursos próprios, advindos 
da arrecadação municipal. “É 
um valor alto, a nossa equipe 
tem um planejamento, a minha 
equipe da Secretaria de Fi-
nanças, junto com a Catiana, 
do Planejamento Estratégico, 
vem trabalhando pontualmente 
para que a gente tenha esse 
valor agregado, para poder cum-
prir com o contrato”, assegurou 
a prefeita.

Com o valor do empréstimo 
e pertencentes às obras do Re-
viva, segundo a subsecretária 
de Gestão e Projetos Estraté-
gicos, Catiana Sabadin, ainda 
não foram concluídas a Vila dos 
Idosos (em execução), Cadastro 
de Drenagem e o projeto de Tec-
nologia da Informação – Cidade 

Inteligente, ambos em licitação.
“Já foram finalizadas a re-

qualificação da rua 14 de Julho, 
em 2019, e a revitalização da 
área central, em 2022, junto com 
a revitalização do Corredor de 
Transporte da Rui Barbosa”, 
acrescentou.

Conforme a prefeitura, o con-
trato do Reviva Campo Grande 
encerra em dezembro de 2023 e, 
com isso, como dinheiro está em 
caixa, o que extrapolar o prazo 
contratual será executado com 
rendimentos da conta.

Revitalização
O Programa Reviva Campo 

Grande começou com a revi-
talização do centro e, especi-
ficamente, da rua 14 de Julho, 
considerada a principal rua da 
região central. As obras nas vias 
começaram em junho de 2018. A 
empresa Engepar Engenharia 
venceu a licitação para executar 
a revitalização pelo custo de R$ 
49,2 milhões, mas o contrato 
milionário precisou de um termo 
aditivo e passou a custar mais 
de R$ 60,4 milhões.

O dono da empresa, Carlos 
Clementino, afirmou, em en-
trevista ao jornal O Estado, 
que não teve problemas para 
receber pelo serviço prestado 
e que, inclusive, além da 14 de 
Julho também foi vencedor de 
uma das etapas de requalifi-
cação do quadrilátero central 
pertencente à segunda etapa do 
programa.

“Os pagamentos eram feitos 
a partir das medições dos ser-
viços e nunca, durante o tempo 
de obra,  tivemos dificuldade em 
receber. Olha que essa foi uma 
obra bastante complexa e com 
muitos detalhes”, disse.

A obra teve duração de 17 
meses e foi planejada com o con-
ceito de devolver a rua aos pe-
destres, tirando da 14 de Julho o 
status de via de passagem.

“Quando pensamos na requa-
lificação da via, imaginávamos 
justamente que a população se 
apropriasse do espaço urbano, 

com novas formas de curtir a 
região.”, disse Catiana, sobre os 
novos usos da 14 de Julho.

Na via foram instaladas ilhas 
de descanso, com lugar para 
sentar, lixeiras especiais, todo 
um mobiliário direcionado ao 
bem-estar. E dentre as inova-
ções do projeto, está a insta-
lação de rede de wi-fi em toda a 
via e câmeras de segurança em 
cada quadra.

Além da requalificação de 
dez quadras da rua 14 de Julho, 
entre as avenidas Fernando 
Corrêa da Costa e Mato Grosso, o 
Reviva Campo Grande fez inves-
timentos nas vias transversais, 
que vão da avenida Calógeras 
até a rua Padre João Crippa, 
e da avenida Fernando Corrêa 
até a Mato Grosso. As ruas pas-
saram por intervenções, junto 
ao Corredor de Transporte da 
Rui Barbosa. Etapa entregue no 
ano passado.

O investimento foi de R$ 100 
milhões, na execução de  30 km 
de recapeamento e reconstrução 
de 35 km de calçadas, adap-
tadas às regras de acessibili-
dade. Todo o perímetro recebeu 
nova sinalização de trânsito e o 
plantio de 1.711 árvores, reforço 
da iluminação pública e mobili-
ário urbano incluindo lixeiras, 
bicicletários, abrigos de táxis e 
ônibus. Trechos de 25 ruas, que 
somam 80 quadras, receberam 
asfalto novo, substituindo o pa-
vimento feito há 30 anos. Em 
toda a área de intervenção no 
microcentro, foram implantados 
6,5 km de drenagem, eliminando 
problemas de alagamento.

A ACICG (Associação Co-
mercial e Industrial de Campo 
Grande) avalia que a revitali-
zação do Centro tem sido impor-
tante para deixar a região mais 
atrativa para investimentos e 
agradável para quem trabalha, 
consome nos estabelecimentos 
ou apenas passa pela localidade. 
Entretanto, a Associação afirma 
que houve pontos negativos e 
impactos na fase de obras, pre-
judicando muitos comércios. 

O Centro ficou lindo, tem até 
banquinho para sentar. Sou do interior, 
mas sempre estou em Campo Grande.

Você gostou da 
revitalização da 
região central?

Lucimar Farias
46 anos – do lar
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Fonte   Reportagem         Fotos: Valentin Manieri

A obra ficou boa. Impactou, de 
certa forma, no comércio local, mas 
gostamos do resultado.

Visualmente ficou legal, mas para 
nós, que trabalhamos aqui, não. 
Sem estacionamento as pessoas 
não querem vir. 

Hellen Francini
28 anos – comerciante

Bruno de Oliveira
27 anos – vendedor

Ficou bonito, tem mais calçada para 
andar. E tem iluminação à noite.

Demorou, mas ficou bom o 
resultado. Para nós, comerciantes, 
visualmente ficou melhor, deu 
mais credibilidade para o nosso 
comércio.

Alberto Barbosa
19 anos – repositor

Gabriel Oliveira
28 anos – empresário

“Nos últimos anos, a região 
sofreu com a redução de movi-
mento, diante do crescimento de 
comércio nos bairros periféricos, 
bem como outros fatores, como 
preço dos aluguéis dos imóveis 
após a revitalização e a falta de 
estacionamento. A ACICG avalia 
que será necessário que o poder 
público invista em novas estra-
tégias para dar continuidade às 
melhorias”, disse, em nota. 

Neste sentido, a prefeita 
Adriane Lopes garantiu que o 
município está empenhado em 
trazer as pessoas de volta para 
o centro da cidade. “O impacto 
aconteceu, mas agora estamos 
na fase de buscar caminhos pra 
trazer de novo a população pro 
centro, fazer com que a eco-
nomia do centro volte a ser pu-
jante e os comerciantes tenham 
novas possibilidades”, finalizou.

O município de 
Chapadão do Sul 
obteve a maior taxa 
de crescimento bruto

(4,85%), Naviraí (8,69%) e La-
guna Carapã (4,83%), o restante 
teve aumento de habitantes 
acima dos dois dígitos: Maracaju 
(19,82%), Ponta Porã (18,16%), 
Sidrolândia (11,88%), Dou-
rados (24,49%), Rio Brilhante 
(22,63%), Caarapó (18,79%), 
Nova Alvorada do Sul (32,66%), 
e Itaporã (12,69%).

A cidade com maior atividade 
econômica e forte participação 
do setor de serviços, Campo 
Grande, naturalmente, liderou 
o crescimento populacional, com 
897.938 pessoas atualmente, 
frente às 786.797 em 2010, um 
aumento de 14,13%.

Na lista dos mais ricos do 
agronegócio, Dourados segue 
como maior município do inte-
rior, com aumento de 24,49%, 
passando de 196.035 para 
243.368 habitantes. 

Capital nacional da celulose, 
Três Lagoas superou Corumbá 
e agora é a terceira cidade mais 
populosa de MS, com 132.152 
cidadãos. A Cidade Branca tem 
96.268 pessoas e a maior queda 
absoluta na quantidade de habi-

tantes, após perder 7.407 mora-
dores desde 2010. 

Ao jornal O Estado, o pre-
feito de Três Lagoas, Ângelo 
Guerreiro, disse acreditar que 
a indústria de celulose tenha 
colaborado com o crescimento.

“Nós demos um suporte 
para a equipe do IBGE, na 
época, para que eles reali-
zassem o serviço devidamente. 
Acredito que isso tenha co-
laborado com a pesquisa. No 
entanto, acreditamos ter mais 
conterrâneos do que o que 
foi divulgado, até mesmo de-
vido às novas industrias que 

chegam ao município. O Censo 
pode não ter tido tempo su-
ficiente para que todas as 
famílias e domicílios fossem 
detectados”, relatou ele.

O prefeito ainda afirmou, à 
reportagem, acreditar que Três 
Lagoas, na verdade, já ultra-
passe a marca de 150 mil habi-
tantes, ao todo. 

“Acreditamos que esteja fora 
desses dados, cerca de 10 a 15 
mil pessoas. Pelos nossos dados, 
devem haver esse número de 
pessoas ‘flutuantes’ na cidade. 
É algo que ainda precisa ser 
investigado”, finalizou.



Fábrica

Isenção Programa

Mercado imobiliário 

Em 12 meses, m² teve aumento de 22,8%

Governança do projeto de celulose da Arauco é debatida em reunião na Semadesc

Imposto federal sobre comércio 
eletrônico ficará para segunda etapa

Governo destinará mais R$ 300 milhões 
em incentivos para carros populares

Prosa é uma das regiões Prosa é uma das regiões 
que mais valoriza que mais valoriza 
imóveis na Capitalimóveis na Capital
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Marcello Casal Junior /Agência Brasil 

Suzi Jarde

Os imóveis da região do 
Prosa são um dos que mais 
valorizaram, nos últimos 12 
meses, tendo aumento de 22,8%. 
O metro quadrado do preço 
médio da venda de imóveis re-
sidenciais ficou em R$ 7.943, 
em maio. Os dados são do Fi-
peZAP (Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas).

Compondo uma das setes 
regiões urbana da Capital, o 
Prosa é formado pelos bairros 
Novos Estados, Estrela Dalva, 
Mata do Jacinto, Margarida, 
Carandá Bosque, Autonomista, 

Santa Fé, Chácara Cachoeira, 
Veraneio, Noroeste e Chácara 
dos Poderes.

Um dos importantes parâme-
tros que explica esse aumento 
é poder aquisitivo dos novos 
compradores.

“Imóveis de qualidade e 
amplos cômodos estão sendo 
construído na região, isso tem 
despertado o interesse de novos 
integrantes, principalmente os 
de classe média e média alta. 
Isso se deve à valorização do 
Prosa com abertura de novos 
comércios e o fato de estar lo-
calizado perto de dois grandes 
parques que temos na Capital”, 

exemplifica o presidente da Se-
covi/MS (Sindicato de Habitação 
de Mato Grosso do Sul), Geraldo 
Paiva.

Segundo o presidente do 
Creci-MS (Conselho Regional 
de Corretores de Imóveis), Eli 
Rodrigues, o fato de abrigar 
dois extensos bairros tem sido 
um ponto positivo para a região.

“Essa região do Prosa é uma 
região que engloba o Jardim 
Veraneio e Chácara dos Poderes, 
por exemplo, e são áreas que 
ainda têm bastante espaço, ter-
renos grandes. Isso faz com 
que grandes construtoras façam 
investimentos e consequente-

Pedro Peduzzi
Agência Brasil

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva assinará a 
medida provisória que am-
pliará em R$ 300 milhões os 
recursos a serem disponi-
bilizados para o programa 
de incentivos à compra de 
veículos populares.

O anúncio foi feito pelo 
vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, durante 
visita ao Paraná. “O pre-
sidente Lula vai assinar 

hoje (ontem) uma medida 
provisória colocando mais 
R$ 300 milhões para a in-
dústria automobilística”, 
disse Alckmin, referindo-
-se ao projeto que estimula 
descontos na compra de 
veículos com preço de até 
R$ 120 mil.

“No projeto completo, 
são R$ 500 milhões. Já 
foram consumidos R$ 420 
milhões. O restante, os 
outros R$ 300 milhões – 
na realidade é um pouco 
menos porque você tem de 
tirar daí IPI, PIS e Cofins – 
abre também para pessoas 

jurídicas, além de pessoas 
físicas. Ou seja, agora é 
para todo mundo. Então vai 
[totalizar] R$ 800 milhões”, 
acrescentou.

A prorrogação do pro-
grama já havia sido anun-
ciada pelo ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
na quarta-feira (28). Na 
oportunidade, o ministro 
disse que a demanda por 
carros mais econômicos e 
menos poluentes surpre-
endeu as montadoras e o 
governo, praticamente es-
gotando os recursos dispo-
níveis para o programa.

Debater os avanços da fá-
brica de celulose da Arauco em 
Inocência e definir os detalhes 
sobre a governança do projeto. 
Estes foram alguns assuntos 
discutidos em reunião reali-
zada na terça-feira (27), entre 
o secretário de Estado de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento, 
Ciência, Tecnolgia e Inovação 
(Semadesc), Jaime Verruck, a 
diretoria da Arauco e a Prefei-
tura de Inocência. O denomi-
nado “Projeto Sucuriú” será um 

investimento de R$ 15 bilhões no 
município e trará cerca de 12 
mil trabalhadores no pico das 
obras de construção da fábrica, 
o que demandará um preparo e 
estrutura de nível elevado por 
parte do governo municipal e 
estadual.

Pelo grupo Arauco partici-
param o diretor de novos negó-
cios Mario José Neto, o especia-
lista de Novos Negócios, Lucas 
Lubino Correia, o consultor Jo-
ésio Siqueira, o gerente de com-

pras Luiz Antonio Junqueira e o 
diretor de engenharia, Claudinei 
Marcos Santos.

Pela prefeitura de Inocência, 
esteve presente o prefeito To-
ninho da Cofapi e assessores, 
e pela Semadesc o secretário 
-executivo de Qualificação e Tra-
balho, Bruno Bastos, o diretor-
-presidente do Imasul André 
Borges e o assessor especial de 
projetos Lúcio Lagemmann.

“O objetivo da reunião foi 
fazer um acompanhamento de 

como está o processo de imple-
mentação da fábrica. Por isso, ti-
vemos a participação do Imasul, 
para debater a questão de meio 
ambiente, e secretarias de qua-
lificação e trabalho”, salientou 
Verruck.

Ele enfatiza que, no encontro, 
foi apresentado o primeiro rela-
tório do impacto ambiental do 
empreendimento. “Foi marcada 
uma audiência pública para o 
dia 17 de agosto, no município 
de Inocência, para discutir os 

impactos ambientais do EIA 
Rima do projeto”, explicou. 
Outro ponto foi o debate sobre 
a demanda das estradas e de 
infraestrutura que estão sendo 
trabalhados conjuntamente com 
a Seilog (Secretaria de Estado 
de Obras, Infraestrutura e Lo-
gística).

Para acompanhar o cresci-
mento de Inocência e o aumento 
populacional, estão na lista de 
prioridades de infraestrutura a 
construção de um acesso rodo-

viário à fábrica, pela MS-377; a 
instalação de terceira faixa em 
pontos estratégicos da mesma 
rodovia; a pavimentação de 38 
quilômetros da MS-316, entre 
Inocência e Paraíso das Águas; 
a implantação de um aeroporto 
na cidade e a construção de 
moradias, entre outras obras. 
As medidas estão previstas no 
PEOT (Plano Estratégico de 
Organização de Territorial) do 
município. Parte desses projetos 
já está em andamento.

Wellton Máximo
Agência Brasil

A isenção de tributos federais 
para compras on-line de até 
R$ 50, publicadas nessa sexta-
-feira (30), no Diário Oficial, 
representa apenas o início da 
regularização do comércio ele-
trônico, conforme o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. Ele 
afirmou que uma segunda etapa 
estabelecerá, em definitivo, um 
modelo de tributação federal 
para essas transações.

Segundo o ministro, a se-
gunda etapa do que chamou 
de “plano de conformidade” 
buscará preservar o equilíbrio 
entre os produtores nacionais e 
as lojas on-line que vendem pro-
dutos importados. A prioridade, 
destacou Haddad, será impedir 
práticas de concorrência des-
leal.

“Na verdade, esse é o começo 
de um plano de conformidade 
porque o problema todo que 
está gerando é o desequilíbrio 
entre o comércio local e o co-
mércio de market place (com-
pras de produtos importados 
pela internet). O desequilíbrio 
é muito grande. Estamos come-
çando esse plano de conformi-
dade para adequar, para que a 
concorrência fique leal”, disse 
Haddad antes de embarcar para 
São Paulo.

Apesar das perguntas dos jor-
nalistas, o ministro não afirmou 
se, no futuro modelo, haverá a 

incidência de imposto federal 
para mercadorias de até US$ 
50, que passaram a ser isentas. 
Apenas disse que o governo fe-
deral conversará com varejistas 
estrangeiras de comércio ele-
trônico para firmar um acordo 
que “promova mais equilíbrio 
na competição”, principalmente 
com o varejo brasileiro, que 
emprega 25% dos trabalhadores 
com carteira assinada no país.

“Tenho uma reunião mar-
cada com o varejo amanhã 
(neste sábado) em São Paulo 
para verificar como vão ser os 
próximos passos que imaginam. 
E eles querem se sentar à mesa 
com seus parceiros internacio-
nais para chegar a um enten-
dimento”, declarou Haddad. O 
ministro afirmou que pretende 
conversar com representantes 
das lojas on-line e posterior-
mente promover “uma mesa de 
pactuação” entre as partes.

Medidas
Na sexta-feira, o Ministério 

da Fazenda publicou uma por-
taria com novas regras para 
compras internacionais feitas 
pela internet. A partir de 1º 
de agosto, as remessas vindas 
do exterior de empresas para 
pessoas físicas serão isentas 
de impostos federais até o valor 
de US$ 50.

Em troca, as empresas de-
verão aderir ao programa de 
conformidade da Receita Fe-

deral, regulamentado por uma 
instrução normativa também 
publicada nesta sexta. A página 
de comércio eletrônico que en-
trar no programa da Receita, 
chamado de Remessa Con-
forme, também terá acesso a 
uma declaração antecipada que 
permitirá o ingresso mais rápido 
da mercadoria no país.

Caso as empresas não in-
gressem do programa, haverá 
cobrança de alíquota de 60% de 
Imposto de Importação, como já 
ocorre com as compras acima 
de US$ 50. A isenção para com-
pras até US$ 50 será apenas 
para tributos federais. Todas 
as encomendas de empresas 
para pessoas físicas que ade-
rirem ao Remessa Conforme 
pagarão 17% de ICMS (Imposto 
sobre Comércio de Mercadorias 
e Serviços), tributo arrecadado 
pelos Estados.

Para Haddad, a cobrança 
de ICMS, regulamentada na 
semana passada pelo Confaz 
(Conselho Nacional de Política 
Fazendária), órgão que reúne 
as Secretarias Estaduais de 
Fazenda, ajuda a resolver as fi-
nanças dos estados. “Para os es-
tados, é importante disciplinar 
rapidamente esse problema, 
uma vez que estão perdendo 
arrecadação. O varejo nacional 
vende menos sem conseguir ar-
recadar de quem vendia por ma-
rket places. Agora, começou a 
equilibrar”, comentou.

Prorrogação já havia 
sido anunciada na 
última quarta-feira

Análise do 
último mês
Uma análise feita por 

meio do comportamento 
dos preços de venda de 
imóveis  residenciais em 
50 cidades brasileiras, o 
Índice FipeZAP+ registrou 
alta de 0,46% em maio de 
2023, variação muito pró-
xima à do mês anterior 
(+0,45%), segundo a pes-
quisa. O fator que trouxe 
esse saldo positivo foi o 
preço de casas com um 
dormitório (+0,58%).

Em termos de difusão, a 
alta nos preços abrangeu 
45 cidades, incluindo 12 
das 16 capitais. Em Campo 
Grande, teve um recuo de 
-0,59% nos preços de venda 
residencial. Num balanço 
parcial de 2023, com base 
nos últimos resultados de 
Venda Residencial, a ca-
pital ficou em quinto lugar, 
com +5,20%.

mente ocorre uma valorização 
da área. São construções de 
médio para alto padrão. A área 
ainda tem baixa densidade, o 
que traz boa mobilidade. Tudo 
isso agrega valor ”, destacou.

Outras regiões
No Centro, o metro qua-

drado é de R$ 5.388/ m², com 
variação de 9% nos últimos 12 
meses. A região do Bandeira 
(Maria Aparecida Pedrossian, 
Tiradentes, São Lourenço, Vilas 
Boas, Jardim Paulista, Dr. Albu-
querque, Carlota, Rita Vieira, 
Universitário, Moreninha), o m² 
é de R$ 4.857 (25,5%); o Segredo 
teve uma variação de 8,9%, e 
valor de R$ 4.351/m². 

Em seguida vem a região 

Lagoa (Bandeirantes, Taveiró-
polis, Caiçara, União, Leblon, 
São Conrado, Tijuca, Batistão, 
Coophavila 2, Tarumã e Caiobá) 
com preço médio das casas de 
R$ 3.457/m², no período de 
12 meses teve uma variação 
de 23,7%. No Imbirussu (So-
brinho, Santo Antônio, Santo 
Amaro, Panamá, Popular, Nova 
Campo Grande, Núcleo Indus-
trial), teve aumento de 14,3% e 
m² no valor de R$ 3.115. A re-
gião do Anhanduizinho (Aero 
Rancho, Centro-Oeste, Parati, 
Alves Pereira, América, Cente-
nário, Guanandi, Jacy, Jockey 
Club, Lageado, Los Angeles, 
Pioneiros, Piratininga e Ta-
quarussu) ficou em R$ 2.983/
m², alta de 4,4% em 12 meses.
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O Estado: Ouve-se falar que 
o senhor tem uma forma dife-
rente de atuar. Como seria?

Valdomiro Sobrinho: Nosso 
gabinete não tem porta. É acesso 
livre e atende as pessoas, todos 
os dias. Nós também implemen-
tamos a emenda parlamentar 
para os vereadores de Mundo 
Novo. Isso foi criado no nosso 
governo, para que o parlamentar 
aplique recursos em setores que 
é demandado pela população. 
Assim, seguimos o exemplo de 
deputados estaduais, federais 
e senadores.

O Estado: Como foi a traje-
tória até chegar a ser prefeito?

Valdomiro Sobrinho: Eu fui 
eleito em 2016, com uma margem 
de 1.646 votos de diferença do 
segundo colocado, que era do PT 
e tinha governado o município 
por 14 anos. Passaram-se os 
quatro anos, e fomos para novo 
embate. Na disputa de 2020, eu 
concorri com o ex-prefeito do 
PT (Humberto Amaducci), que 
tinha sido eleito por três vezes 
na cidade, e com um ex-prefeito 
do MDB (Toninho), que havia 
sido eleito uma vez. 

Ficamos em quatro pos-
tulantes e, dessa vez, a dife-
rença do primeiro para o se-
gundo, no caso, para mim, foi 
de 1.643. Então, a diferença de 
uma eleição para outra foi de 
apenas três votos. Fizemos uma 
campanha limpa, sem gastar 
dinheiro, até porque não tenho 
posses e moro de aluguel. A 
minha gestão é feita unicamente 
pelo trabalho pela cidade.

O Estado: O senhor era 
comunicador antes de entrar 
na vida política?

Valdomiro Sobrinho: É bom 
demais poder contribuir. Eu sou 
um agente social, faço rádio há 
44 anos, sempre focando no 
campo social. Faço televisão há 
seis anos. Já fiz televisão em 
Curitiba-PR, já trabalhei com 
o Ratinho do SBT, já trabalhei 
também com o Galvão Bueno, 
entre os anos de 1992 e 1994, 
trabalhei na CNT, na Gazeta. 
Sabe, eu já fui diretor da Rádio 
Eldorado, do Paraná, que era 
propriedade do Ratinho. Na 

terça, quarta e quinta eu fazia 
um programa. Eu tinha os repór-
teres e nas segundas e sextas eu 
fazia reportagem, porque era o 
dia em que o Ratinho apresen-
tava o programa. Na época, ele 
era deputado federal. 

Depois, eu vim para o Mato 
Grosso do Sul, fui morar em 
Mundo Novo e comecei a tra-
balhar como assessor da pre-
feitura. Era uma função que 
eu também já havia feito. Fui 
assessor de comunicação do 
Zé Carlos, da Celina, do To-
ninho, Humberto. Enfim, tenho 
bagagem na comunicação. Mas 
alguma coisa me dizia que eu 
podia contribuir mais.

O Estado: E como foi parar 
na política?

Valdomiro Sobrinho: Eu dis-
putei o cargo de deputado esta-
dual pelo Paraná em 1990, pelo 
PSDB, na cidade de Terra Roxa. 
Em 1992, o cargo de vereador 
em Guaíra, pelo PMN. Em 1996, 
já em Mundo Novo, eu disputei 
o cargo de vereador, pelo MDB. 
Aí, em 2000, perdi as prévias do 
PT de Mundo Novo, que indicou 
Humberto Amaducci para can-
didato a prefeito. Eu voltei a 
disputar uma eleição apenas 
em 2016, pelo PL, quando fui 
eleito prefeito. Eu lembro que 
essa candidatura não foi levada 
a sério pela nata da cidade, mas 
foi levada a sério pelo povo. 

A grande massa falou: ‘nós 
queremos esse cara’. E eu fazia 
muitas ações sociais. Se uma 
casa pegava fogo, a gente refazia 
essa casa; se faltava gás, a gente 
comprava; se cortavam a luz, 
a gente pagava a conta. Claro, 
que sempre contei com a ajuda 
de parceiros, para nos auxiliar. 
A gente sempre pedia ajuda 
para a população e assim fomos 
criando esse aspecto social, na 
cidade. No fim, acabou dando 
certo. Em 2020, já no PSDB, fui 
reeleito. Foram duas eleições, 
duas vitórias consecutivas e sigo 
trabalhando tranquilo.

O Estado: Como é a sua re-
lação com a Câmara e partidos 
de oposição?

Valdomiro Sobrinho: Olha, a 
minha relação com a Câmara é 

excelente. Sempre procuramos 
o diálogo em todos os assuntos. 
Temos a maioria dos vereadores 
na base, são entre 6 e 7 verea-
dores conosco, para discutir os 
investimentos. Então, a gente 
trabalha numa paz absoluta e 
em harmonia. A relação é real, é 
verdadeira e não tem falsidade. 
Não tenho rixa com nenhum 
partido político. Eu sou quase 
que apartidário. Eu estou no 
PSDB, mas não sou aprofun-
dado nessa questão de partido. 

O meu partido é o PSDB, mas 
eu respeito o MDB, respeito 
o PT, que governou 14 anos a 
cidade e a gente tem um círculo 
de amizade muito grande. Só 
para ter uma noção, no período 
em que o MDB administrava a 
cidade, existia o lado azul, que 
era o MDB, e o lado vermelho, 
que era o PT. 

As pessoas não sentavam na 
mesma mesa de forma alguma, 
não andavam no mesmo carro. 
Existia uma rixa, uma guerra 
política na cidade. Hoje, aca-
bamos com isso. Nós estamos 
focados no administrativo. A 
questão político-partidária, ela 
tem o seu espaço, que é de julho 
a outubro, e só no ano que tem 
eleição. 

O Estado: Como está a 
articulação para as eleições 
de 2024? Quem o senhor vai 
apoiar para ser candidato?

Valdomiro Sobrinho: Es-
tamos fazendo um governo com-
posto por um conjunto adminis-
trativo. Não é o prefeito que dá 
sorte, o prefeito que manda, que 
tem autoritarismo, muito pelo 
contrário. Nossa vice-prefeita, 
Rosária de Fátima Ivantes Lucca 
Andrade, é quem está sendo pre-
parada para me substituir. Ela 
tem autonomia tanto quanto eu. 

Ela trabalha numa sala ao 
lado do meu gabinete. Ali, ela 
despacha as reuniões do campo 
social, educacional e no campo 
da saúde. Ela capitaneia tudo, 
para facilitar o meu trabalho so-
cial. Sou mais de visitar as obras, 
visitar o campo. Então, o grosso 
eu faço. Agora, da burocracia, 
propriamente, quem cuida é ela. 

O Estado: Como é a sua 

Nunca nem ter sido vereador, Valdomiro 
Sobrinho já foi reeleito prefeito de Mundo 
Novo e quer torna-lá uma cidade turística

equipe de gestão?
Valdomiro Sobrinho: Temos 

12 secretários que compõem o 
conjunto administrativo. Então, 
temos o prefeito, a vice, e os 12 
secretários com autonomia ab-
soluta. Cada um na sua pasta, 
para comandar, definir investi-
mentos e tomar decisões. Nós 
temos esse conjunto administra-
tivo, mais a base do parlamento, 
que nos ajuda a governar. 

O Estado: Mundo Novo é um 
município de fronteira. Como 
é o enfrentamento à violência?

Valdomiro Sobrinho: Não é 
uma cidade violenta. Já houve 
episódios de violência e situa-
ções de alto teor de desconforto, 
crimes como tráfico de drogas 
e de armas, até por ser uma 
cidade de fronteira seca com 
o Paraguai. Mas a nossa segu-
rança pública é atuante. Somos 
uma cidade pequena, com pouco 
menos de 20 mil habitantes. 
Todos se conhecem, então existe 
um respeito absoluto. 

Claro que existem ocorrên-
cias de roubos, furtos pequenos 
e, por ser uma área de fronteira, 
vemos muita gente que vem de 
fora, às vezes algum morador 
de rua, alguns delitos, mas real-
mente são coisas simples, coisas 
pequenas. Não quero fazer com-
parações, mas temos o exemplo 

de Ponta Porã, onde existem 
altos números de homicídio. A 
cidade de Mundo Novo é segura 
e de paz.

O Estado: Como está a in-
fraestrutura da cidade?

Valdomiro Sobrinho: Somos 
ligados ao Paraná. Do lado de lá, 
fica a cidade de Guaíra. Somos 
interligados por rodovia federal, 
a Ponte Ayrton Senna, que fica 
sobre o rio Paraná. Essa ponte 
tem 3.600 m² de extensão e é a 
segunda maior ponte fluvial da 
América Latina. Fazemos fron-
teira com a cidade paraguaia 
de Salto del Guairá, onde existe 
um grande centro de compras de 
livre comércio. Então, nós somos 
um ponto turístico. Do lado de lá, 
é Guaíra, uma cidade histórica 
de 500 anos e. do outro lado, 
Salto del Guairá, com comércio 
em expansão. 

Então, nós vivemos comu-
mente no campo político, desses 
dois lugares. Temos uma parti-
cipação dentro da Itaipu Bina-
cional e recebemos royalties. 
A gente recebe pouco, talvez o 
menor valor entre os municípios, 
mas. por conta da inundação 
que tivemos e várias áreas sub-
mersas com a construção, esse 
valor é repassado como se fosse 
um pedágio. A Itaipu tem cui-
dado de 14 municípios do sul 

Prefeito de Mundo Novo
Valdomiro Sobrinho Brischiliari

Rayani Santa Cruz e Rafaela Alves

Prefeito mais irreverente de 
Mato Grosso do Sul, Valdomiro 
Sobrinho (PSDB) já foi radia-
lista e trabalhou com grandes 
nomes da comunicação, como 
o apresentador Ratinho e o 
narrador Galvão Bueno. Em 
segundo mandato, Valdomiro 
diz que um dos feitos reali-
zados foi tornar o município 
uma cidade “segura e de paz”, 
mesmo sendo divisa com o 
Paraná e fronteira com o Pa-
raguai. 

Por ser às margens do rio 
Paraná, ele almeja que Mundo 
Novo passe a ser reconhecida 
como uma cidade turística, pelo 
turismo da pesca e de compras. 
“Essa ponte tem 3.600 m² de 
extensão e é a segunda maior 
ponte fluvial da América La-
tina. Fazemos fronteira com a 
cidade paraguaia de Salto del 

Guairá, onde existe um grande 
centro de compras de livre co-
mércio. Então, nós somos um 
ponto turístico. Do lado de lá, 
é Guaíra, uma cidade histórica 
de 500 anos e do outro lado, 
Salto del Guairá, com comércio 
em expansão”, afirma.

Mundo Novo é um dos 13 
municípios  de MS que recebem 
royalties da Itaipu Binacional. 
Os recursos são superiores 
a R$ 5 milhões. Em visita ao 
jornal O Estado, Valdomiro 
diz que estes são valores para 
investimentos em infraestru-
tura e meio ambiente, voltado 
à preservação das margens do 
rio Paraná. 

“A gente recebe pouco, 
talvez o menor valor entre os 
municípios, mas, por conta 
da inundação que tivemos e 
de várias áreas submersas 
com a construção, esse valor 
é repassado como se fosse 

um pedágio. Nós pedimos que 
cuidem das curvas de nível, 
reparem as estradas ao en-
torno do rio e ajudem na ma-
nutenção. Afinal de contas, 
eles utilizam aquela fonte”, 
garante.

No campo político, o pre-
feito enfatiza a implementação 
de emenda parlamentar aos 
vereadores para poder aplicar 
recursos em diversas áreas. “A 
minha relação com a Câmara 
é excelente. Sempre procu-
ramos o diálogo, em todos os 
assuntos. Temos a maioria 
dos vereadores na base, são 
entre 6 e 7 vereadores conosco 
para discutir os investimentos. 
Então, trabalhamos numa paz 
absoluta e harmonia. A relação 
é real, é verdadeira e não tem 
falsidade”, frisa. Valdomiro 
se prepara lançar sucessor, 
o nome escolhido é o da vice-
-prefeita Rosária de Fátima.  

do Estado, os chamados Vale do 
Ivinhema. E nós, de Mundo Novo, 
contribuímos com várias ideias 
em relação ao meio ambiente. 
Uma delas diz respeito ao rio 
Paraná e seus afluentes, rio 
Amambaí, rio Iguatemi, enfim 
da nossa região sul, que tudo 
deságua no Paraná. 

Nós pedimos que cuidem 
das curvas de nível, reparem 
as estradas ao entorno do rio e 
ajudem na manutenção. Afinal 
de contas, eles utilizam aquela 
fonte. Também podemos citar 
as trocas que fizemos na ilumi-
nação pública, com lâmpadas de 
LED, a construção de poços arte-
sianos e estamos terminando o 
sexto, a fim de melhorar o abas-
tecimento de água da cidade e a 
pavimentação de cerca de 35 km 
de estrada estadual, em parceria 
com o Governo do Estado.

O Estado: Sobre a Rota 
Bioceânica, qual a influência 
dela para Mundo Novo?

Valdomiro Sobrinho: É 
algo magnífico, esplendoroso e 
que vem para carimbar o Mato 
Grosso do Sul. É uma rota in-
teressantíssima, que vai ligar 
oceanos. Vai desde a região de 
Porto Murtinho, Jardim, aquela 
região toda lá e cresce de forma 
absurda. Vemos que há quase 
400 caminhões por dia descar-
regando em Porto Murtinho. O 
Paraguai já está bem adiantado, 
a ponte de lá para cá já está 
num patamar elevadíssimo. A 
obra vai transformar nossa pro-
dutividade em velocidade, em 
economia, porque vsi sair de 
Maracaju, estendendo até Pa-
ranaguá, por via férrea. Estou 
muito feliz com as coisas que 
têm acontecido nessa obra, que 
é um benefício para as futuras 
gerações. 

O Estado: O senhor co-
mentou que os agricultores 
têm incentivo. Poderia ex-
plicar melhor?

Valdomiro Sobrinho: Nós 
incentivamos a agricultura, o 
pequeno e o médio. Todos eles 
passam pelo crivo da prefeitura, 
que faz as curvas de nível, pre-
para o solo. A gente constrói tan-
ques de peixes, já que a cidade 
é a segunda maior lâmina água 
do Estado e temos um frigorífico 
de peixe. 

Nós cuidamos muito da 
agricultura familiar. Temos 
um assentamento, ao lado da 
BR-163, e isso favorece essa 
assistência. Não queremos pro-
mover ‘assistencialismo’, mas, 
em uma cidade pequena e que, 
muitas vezes, falta emprego, o 
poder Executivo tem que ter 
criatividade, para gerar em-
prego e renda.

O meu partido é o PSDB, 
mas eu respeito o MDB, 

respeito o PT, que 
governou 14 anos a cidade

Temos uma participação 
dentro da Itaipu 

Binacional e recebemos 
royalties. A gente 

recebe pouco, talvez o 
menor valor entre os 

municípios

‘Lembro que essa 
candidatura não 
foi levada 
a sério’
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O Paraguai já está bem 
adiantado, a ponte de 
lá para cá já está num 
patamar elevadíssimo. 

A Rota Bioceânica 
vai transformar nossa 

produtividade
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Brasileirão

Caçapa assume temporariamente 
o cargo que era de Luís Castro

Clássico 
carioca tem 
duelo de 
interinos

Abel cogita 
poupar peças 
com o Athletico

Corinthians recebe o RB Bragantino em Itaquera

Gazeta Press

A saída de Luís Castro do 
comando do Botafogo movi-
mentou os bastidores do clube 
carioca. Ainda na sexta-feira 
(30), o time confirmou Cláudio 
Caçapa, 46 anos, como trei-
nador interino até a chegada 
de novo nome. O técnico 
chegou nesse sábado para par-
ticipar de atividades visando o 
clássico deste domingo, contra 
o Vasco, e será auxiliado por 
Lucio Flavio, técnico da equipe 
sub-23.

A partida, pela 13ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
acontece neste domingo (2), às 
15h (de MS), no Nilton Santos. 
O Fogão lidera a competição, 
com 30 pontos.

Caçapa exercia a função 

de auxiliar técnico do time 
francês Lyon, clube que per-
tence a John Textor, dono da 
SAF do Botafogo. Na França, 
o treinador trabalhou com 
Marçal e Rafael, que elogiaram 
o trabalho do técnico e viram 
com bons olhos a sua chegada.

“O Caçapa foi um grande jo-
gador, por onde passou ganhou 
muitos títulos e se tornou um 
auxiliar de grande qualidade. 
Tive o prazer de trabalhar com 
ele por três anos, é um estu-
dioso, tem um perfil agregador 
e conseguiu trazer muito da 
mentalidade vencedora que 
conquistou na carreira como 
atleta para o trabalho de au-
xiliar. Sempre valorizo bons 
profissionais que tive o prazer 
de trabalhar junto e o Cláudio 
certamente é um deles. Vai nos 

ajudar”, destacou Marçal.
“Tive a oportunidade de 

trabalhar com o Cláudio na 
França. É um profissional 
com passagem pela seleção 
de base e desenvolve um tra-
balho de longo prazo no Lyon. 
Esteve na semifinal da Europa 
League como auxiliar e nos 
ajudou bastante. É um cara 
íntegro, com perfil vencedor 
e que certamente é um nome 
consistente para agregar ao 
Botafogo”, disse o lateral di-
reito Rafael.

Vasco
O Cruz-Maltino conseguiu 

acabar com a sequência de 
derrotas na rodada passada. 
A vitória sobre o Cuiabá acon-
teceu após a saída de Maurício 
Barbieri. O diretor-executivo 

Paulo Bracks falou sobre a 
procura do Vasco pelo novo 
técnico.

“O treinador do Vasco no 
Campeonato Brasileiro será 
um treinador que teremos con-
vicção de sentar aqui e fazer 
o trabalho, de corrigir o que 
tem que ser corrigido. Quando 
tivermos essa convicção, ele 
será apresentado”, disse.

Bracks fez questão de elo-
giar o trabalho de Barbieri, 
mas lamentou que os resul-
tados não tenham acontecido 
sob seu comando. Por enquanto 
William Batista dirige interi-
namente a equipe. O Vasco 
segue na zona de rebaixamento 
do Campeonato Brasileiro. Os 
cruz-maltinos tentam dar mais 
um passo para sair da degola 
neste domingo.

Corinthians e Red Bull Bra-
gantino se enfrentam neste do-
mingo. O duelo está marcado 
para iniciar às 10h, na Neo 
Química Arena, em São Paulo 
(SP).

O Corinthians vem de vitória 
sobre o Liverpool, do Uruguai, 
pela Copa Libertadores. Na úl-
tima quarta, o time se despediu 
da competição, aplicando 3 a 0 
no adversário, em casa.

Titular na vitória do meio de 
semana, o atacante Wesley, 18 
anos, atuou durante 60 minutos 
e se destacou por sua facilidade 
de passar pelos marcadores.

O técnico Vanderlei Luxem-
burgo afirmou que anda traba-
lhando com Wesley para que 
ele aprimore sua tomada de 
decisão durante as partidas.

“Wesley promete muito: 
forte, ambidestro, drible e estou 

falando muito com ele para que 
ele entenda quando não precisa 
driblar. Na hora que estiver 
próximo da área, que ele entre 
provocando”, disse o treinador, 
em coletiva.

No Brasileirão, porém, o Al-
vinegro sofreu derrota de 1 a 0 
para o Athletico-PR, na última 
rodada. 

Na tabela, o Timão é 15º 
colocado com 12 pontos, um a 

menos que o Goiás, primeiro 
time a integrar a zona de re-
baixamento.

O Red Bull Bragantino, por 
sua vez, está há cinco partidas 
invicto na temporada (três vitó-
rias e duas derrotas) e aparece 
na sétima posição, com 20 uni-
dades. No último compromisso, 
a equipe goleou o Tacuary por 7 
a 1, pela Sul-Americana. Antes, 
venceu o Goiás por 2 a 0.

Felipe Leite
Gazeta Press 

É hora de virada de “cha-
vinha” no Palmeiras. Depois 
da importante vitória contra 
o Bolívar, o Verdão já tem o 
duelo contra o Athletico-PR, 
neste domingo, como foco. As 
equipes vão a campo às 15h, 
na Ligga Arena, em Curitiba 
(PR).

Na entrevista coletiva após 
o triunfo pela Libertadores, 
o técnico Abel Ferreira não 
negou a possibilidade de 
poupar alguns titulares para 
o embate na antiga Arena 
da Baixada. “Eu ainda vou 
pensar muito bem. Lembro-
-me de que, quando cheguei 
ao Brasil, um dirigente qual-
quer disse: ‘ah, Palmeiras quer 
ganhar todas, mas tem que 
escolher competições’. Um 
dirigente me disse isso. Vou 
pensar nisso ainda (poupar 
jogadores)”, afirmou o por-
tuguês. “Vou perceber o que 
temos que fazer, mas seja onde 
for, contra quem for, jogue 
quem jogar, jogamos sempre 
para ganhar”, completou Abel.

Ele, inclusive, ficará de fora 
do duelo. Abel vai ter que cum-
prir suspensão após ter tirado 
o celular das mãos de um 
jornalista no Mineirão, após o 
embate contra o Atlético-MG. 
Auxiliar, João Martins deve 
assumir a função.

Cláudio Caçapa vai 
dirigir o Botafogo até 
o clube encontrar 
novo técnico
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Nilson Figueiredo

Brasileirão
11h – Corinthians x RB 
Bragantino – Premiere
16h – Athletico/PR x Palmeiras 
– Globo (SP, GO, TO, MS, AL e CE), 
TNT (menos PR), YouTube/Twitch 
(CazéTV) e Rede Furação
16h – Botafogo x Vasco – Globo 
(RJ, RS, SC, PR, ES, MT, BA, SE, 
PE, PB, RN, PI, MA, PA, AM, RO, 
RR, AP, AC, DF e a cidade de Juiz 
de Fora) e Premiere
16h – Atlético/MG x América – 
Globo (MG, menos Juiz de Fora) 
e Premiere
18h30 – Cuiabá x Santos – 
SporTV e Premiere

Série B
15h30 – Juventude x Vitória – 
Band, Dale e Premiere
18h – Sport x Ceará – Band, 
Dale e Premiere
20h30 – Ponte Preta x 
Novorizontino – SporTV2 e 
Premiere

Série D
15h – Brasil de Pelotas x 
Caxias – FSports.tv, TV Brasil e 
BandSports

Argentino
17h – Liga Profesional: Colón 
de Santa Fe x Racing – Star+
19h15 – Liga Profesional: 
Defensa y Justicia x Tigre – 
Star+ 
21h30 – Liga Profesional: Boca 
Juniors x Sarmiento – ESPN e 
Star+

Copa Ouro
20h – Estados Unidos x Trinidad 
e Tobago – ESPN4 e Star+
20h – Jamaica x São Cristóvão 
e Neves – Star+
22h – Honduras x Haiti – Star
22h – México x Catar – ESPN4 
e Star+

Feminino
10h30 – Amistoso: Brasil x 
Chile – Globo e SporTV
15h – Campeonato Brasileiro 
A2: Fluminense x RB Bragantino 
(final, ida) – YouTube (Flu TV)

Voleibol
7h – Liga das Nações Feminina: 
Itália x Japão – SporTV2
10h30 – Liga das Nações 
Feminina: Tailândia x Brasil – 
SporTV2

Basquetebol
15h10 – AmeriCup Feminina: 
Venezuela x Brasil – ESPN2 e 
Star+
15h – Copa do Mundo Sub-19: 
final – YouTube (Fiba) e Star+
16h – WNBA: Dallas Wings x 
Washington Mystics – ESPN3 e 
Star+
17h40 – AmeriCup Feminina: 
Argentina x Estados Unidos – 
ESPN2 e Star+

Futsal
10h – Taça Brasil Sub-20 
Masculina: final – YouTube 
(CBFS TV)
11h – LNF: São José x Foz 
Cataratas – YouTube (TV dos 
clubes) e NSports

Esportes a Motor
8h45 – Superbike Espanhola: 
GP da Catalunha – BandSports
10h – Fórmula 1: GP da Áustria 
(corrida) – Band
10h15 – Mundial de Superbike: 
GP da Inglaterra (WorldSSP, 
corrida 2) – BandSports
11h45 – Mundial de Superbike: 
GP da Inglaterra (WorldSBK, 
corrida 2) – BandSports
12h30 – Copa Truck: etapa de 
Cascavel – Band e SporTV3
14h – Nascar Brasil Sprint 
Race: etapa de Cascavel – 
BandSports
14h30 – Fórmula Indy: GP de 
Mid-Ohio (corrida) – TV Cultura, 
ESPN4 e Star+
18h30 – Nascar Cup Series: 
etapa de Richmond – 
BandSports

Beisebol
20h – MLB: Giants x Mets – 
ESPN2 e Star+

SEGUNDA-FEIRA (3)
Brasileirão
20h – Goiás x Coritiba – 
Premiere

Série B
18h – Mirassol x Ituano – 
SporTV e Premiere
20h15 – Botafogo/SP x Guarani 
– SporTV e Premiere
21h – Liga Profesional: Newell's 
Old Boys x Gimnasia y Esgrima 
– Star+

Veja na TV Athletico-PR x Palmeiras – Globo, TNT e 
YouTube/Twitch

José Tramontin/athletico.com.br

Fonte: ondeassistir.net.br

Copa do Mundo

Afonso Pena

Guanandizão

Mais Série A

Brasileiras se despedem da torcida em amistoso com chilenas

Seleção feminina embarca nesta 
segunda-feira rumo à Austrália

Maratona altera itinerário dos ônibus neste domingo

Finais por aparelho encerram 
Brasileiro em Campo Grande

Por indisciplina, Soteldo vai 
desfalcar o Santos em Cuiabá

ESPORTES

Da CBF

A seleção feminina embarca 
rumo à Austrália nesta se-
gunda-feira (3), às 4h (de MS), 
no Aeroporto Internacional de 
Brasília. A comissão técnica e 
as 26 convocadas (inclusive 
as três suplentes) partirão de 
voo fretado da capital nacional 
com destino a Brisbane (AUS). 
O local contará com esquema 
especial para receber as jo-
gadoras rumo ao país-sede 
da Copa do Mundo Feminina 
2023.

O trajeto total terá previsão 
de 24 horas de duração, o 
avião fará uma pausa para 
abastecimento em Pappete, 
na Polinésia Francesa, e logo, 
seguirá para a Austrália. A 
chegada em Brisbane está 
prevista para às 18h35 (ho-
rário local, 4h35 de MS) do 
dia 4 de julho. Em seguida, a 
delegação viajará de ônibus 
para Gold Coast, local onde a 
equipe fará a preparação para 
o Mundial. 

Neste domingo (2), a se-
leção canarinha disputa um 
jogo amistoso diante do Chile, 
às 9h30, na Arena BRB Mané 
Garrincha, em Brasília.

A comissão técnica co-
meçou a se apresentar na 
Capital Federal na sexta-feira 
(30). As atletas chegariam no 
sábado (1º). O único treino 
seria realizado no período da 
tarde do sábado. O jogo marca 
a despedida da equipe com a 
torcida brasileira. 

As selecionadas de Pia Sun-
dhage estreiam na Copa no dia 
24 deste mês, às 7h, diante do 
Panamá.  

Causas sociais na Copa 
As capitãs das 32 seleções 

que vão disputar a Copa po-
derão usar braçadeiras com 
mensagens em favor de causas 
sociais, como inclusão, igual-
dade de gênero e combate à 
fome e à violência doméstica.

A permissão confirmada 
pela Fifa, na sexta-feira (30), 
reverte uma política ampla-
mente criticada durante a 
Copa do Mundo Masculina, em 
2022, no Catar, quando a enti-
dade ameaçou punir seleções e 
atletas que usassem adereços 
com a frase “One Love” (“Um 
Amor”), com as cores do arco-
-íris, em favor da inclusão da 
comunidade LGBTQIA+. No 
país que sediou o último Mun-
dial, ser homossexual é ilegal.

Ao todo, 10 das 32 seleções 
que disputaram a Copa preten-
diam usar a braçadeira, mas 
foram alertadas de que isso 
poderia resultar em punições 
como cartão amarelo para os 
atletas. No Mundial, com dois 
cartões acumulados, um jo-
gador já deve cumprir um jogo 
de suspensão.

Em março, o presidente da 
Fifa, Gianni Infantino, reco-
nheceu que aprendeu com os 
protestos públicos e o des-
prezo on-line que recebeu 
sobre a proibição de braça-
deiras de arco-íris no Catar.

“Todos nós passamos por 
um processo de aprendizado”, 
afirmou o dirigente. Na sexta, 
ele afirmou que o futebol une 
o mundo, “mas faz ainda mais 
do que isso ao poder colocar 
os holofotes em causas muito 
importantes na nossa socie-
dade”.

Luciano Shakihama

O Campeonato Brasileiro 
Interclubes e a Copa Brasil 
de Conjuntos Juvenil de Gi-
nástica Rítmica chega ao fim 
neste domingo (2). As disputas 
começaram quinta-feira (29), 
no ginásio Guanandizão, em 
Campo Grande.

O Brasileiro reuniu 141 par-
ticipantes, de 53 clubes de 17 
Estados. Mato Grosso do Sul 
disputou a categoria adulta 
nível 2 com sete atletas de 
dois clubes. Na Copa Brasil de 
Conjuntos, foram 50 ginastas 
de cinco federações, sem sul-
-mato-grossenses na disputa.

O Campeonato vai ser en-
cerrado neste domingo. A 
partir das 9h30, acontecem as 
provas do Conjunto Juvenil 5 
cordas. As finais por aparelhos 
Adulto Elite devem começar 
as 11h, e as premiações finais 
estão previstas para as 13h15.

No sábado, o Guanandizão 

foi palco das apresentações 
da maças e fita da Adulto 2, e 
das finais por aparelho Adulto 
Níveis 1 e 2. Entre as partici-
pantes, a campo-grandense, 
Eduarda Carneiro foi uma das 
que se apresentaram, no fim 
de semana.

Um dos destaques da 
sexta-feira foi na categoria 
Elite. Atual campeã brasi-
leira juvenil, Maria Eduarda 
Alexandre (Clube Agito-PR),   
na série de arco, conquistou  
34.750 pontos em sua primeira 
apresentação na categoria 
adulta.

Já pela  Individual Geral 
Adulto Nível 1, a campeã 
foi Thainá Ramos (São Ca-
etano-SP), com Júlia Castro 
(Unopar-PR), em segunda, e  
Marianne Santos, (Esperia-
-SP), em terceira.

 
SERVIÇO:
A entrada é gratuita. No YouTube, a 
TV CBG transmite o evento.

Neste domingo (2), di-
versas ruas serão interdi-
tadas para o tráfego de ve-
ículos em função da reali-
zação da Maratona de Campo 
Grande, cuja concentração 
será na Cidade do Natal, nos 
altos da avenida Afonso Pena. 
A interdição vai afetar o 
transporte coletivo no pe-
ríodo que será realizada 

a prova, que tem concen-
tração de atletas a partir de 
5h, largada a partir das 6h, 
com encerramento da ma-
ratona às 10h. A liberação 
total de todas as vias só 
vai acontecer ao meio-dia. 
De acordo com o Consórcio 
Guaicurus, nesse período, 
as linhas que atendem as 
regiões cujas ruas serão in-

terditadas ao tráfego terão os 
itinerários alterados.

As linhas afetadas são as 
seguintes: 051, 053, 054, 056, 
061, 070, 072, 080, 085, 086, 
087, 121, 203, 206, 223, 224, 
301, 303, 401, 414 e 523.

Além das provas de cor-
rida de rua, com percursos 
de 42 km (maratona), 21 km 
(meia maratona) e 7 km, o 

evento terá extensa progra-
mação, com atividades cultu-
rais, esportivas e comerciais 
abertas a toda a população.

SERVIÇO:
Mais informações por meio dos 
telefones (67) 3316-6600 ou 
0800 647 0060 ou, ainda, pelo 
WhatsApp: (67) 3316-6699. 
(Com Agetran)

Lucas Musetti Perazolli
Folhapress

O Santos informou, na manhã 
de sábado (1º), por meio de nota 
oficial, que o atacante Soteldo 
passará a treinar separado do 
grupo principal. Deste modo, 
o jogador está fora da partida 
deste domingo (2), às 17h30, na 
Arena Pantanal, pela 13ª rodada 
do Campeonato Brasileiro.

O venezuelano foi afastado 
pelo clube após decisão conjunta 
da diretoria e da comissão téc-
nica, motivada por indisciplina. 
Soteldo foi notificado e não se-
guiu viagem com o elenco para 
Mato Grosso.

O jogador fez aniversário na 
sexta-feira (30) – completou 26 
anos- e não cumpriu a progra-
mação pedida pela comissão 
técnica. Ao ir ao CT e saber 
da punição, Soteldo foi embora 
mais cedo do treino.

A disciplina é uma exigência 

do novo treinador do Santos, 
Paulo Turra, que já havia feito 
pressão pelo afastamento de 
Nathan e Lucas Pires depois da 
balada em São Paulo.

Após o empate em 0 a 0 com 
o Blooming, pela Sul-Americana, 
na quinta-feira (29), ainda no 
vestiário, Soteldo disse que não 
queria treinar na sexta com os 
reservas. O Santos poupou seus 
titulares, e os reservas fariam 
um treino mais intenso na sexta, 
dia do aniversário dele.

Há menos de 15 dias o Santos 
anunciou oficialmente a compra 
em definitivo do atacante. O 
jogador acertou um novo con-
trato válido por quatro anos 
com o time da baixada. Soteldo 
estava emprestado ao Santos 
pelo Tigres, do México, até julho 
de 2023.

O valor que o Santos investiu 
no jogador gira em torno de 4 
milhões de dólares, quase R$ 20 
milhões na cotação atual.

Na Austrália e na Nova Ze-
lândia, as jogadoras poderão 
escolher entre oito temas di-
ferentes que fazem parte da 
campanha “O futebol une o 
mundo”, lançada pela Fifa.

De acordo com a entidade, 
os temas foram escolhidos em 
conjunto com as federações 
nacionais, atletas e agências 
da ONU (Organização das Na-
ções Unidas).

As braçadeiras disponíveis 
contém as seguintes mensa-
gens: “Unidos pela Inclusão”, 
“Unidos pelos Povos Indí-
genas”, “Unidos pela Igual-
dade de Gênero”, “Unidos 
pela Educação para Todos”, 
“Unidos Contra a Fome”, 
“Unidos pelo Fim da Violência 
Contra a Mulher”, “Futebol é 
Alegria, Paz, Amor, Esperança 
e Paixão” e “Unidos pela Paz”.

Eduarda Carneiro, 
de Campo Grande, 
em apresentação no 
Brasileiro, sábado

Técnica Pia Sundhage 
em treino do Brasil, 
em 24 de junho, na 
Granja Comary
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Financiamento

Sidrolândia

No Estado

Fatores importantes colaboraram para essa queda acentuada

Banco do Brasil vai ofertar R$ 240 bilhões no Plano Safra 2023/2024

Senar ajuda a 
transformar 
vida de família 
catarinense que se 
mudou para MS

Arroba do boi tem queda 
de 16,66% em um ano

Preço saiu de R$ 294 
para R$ 245

Zi
ne

b 
Be

nc
he

kc
ho

u

AGRONEGÓCIOS

Suzi Jarde 

O valor da arroba do boi 
teve queda de 16,66% no 
período de um ano, em Mato 
Grosso do Sul. Enquanto em 
junho do ano passado estava 
R$ 294, no mesmo período de 
2023 caiu para R$ 245. Os 
dados foram apurados no sis-
tema de cotação da Famasul.

O presidente do Sicadems 
(Sindicato das Indústrias de 
Frios e Carnes e Derivados de 
Mato Grosso do Sul), Sergio 
Capuci, salientou fatores que 
levaram a essa retração. 

“O mercado vai se regu-
lando, então são dois fatores 
importantes que acontecem: 
um é que o consumo estava 
mais aquecido com um pouco 

mais de dinheiro no mer-
cado, estávamos saindo da 
pandemia. Principalmente 
a China, que estava mais 
agressiva nas compras, a 
exportação estava melhor, 
tinha mais dinheiro no mer-
cado interno”, explicou. 

Outro fator que colaborou 
para essa queda no valor da 
arroba foi à diminuição no 

consumo. “Outro ponto é que 
teve menos oferta de boi, ou 
seja, tinha menos boi pronto 
nessa época (2022). Já nesse 
ano, o consumo está muito 
retraído e a oferta de boi, 
maior. Então, juntado esses 
dois itens: consumo menor e 
oferta maior, a consequência 
é abaixar o preço”, finalizou 
Capuci.

Daniella Almeida
Agência Brasil

O BB (Banco do Brasil) 
anunciou, na sexta-feira 
(30), que destinará R$ 240 
bilhões para o financiamento 
do Plano Safra 2023/2024, 
lançado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, na 
terça-feira (27).

O valor a ser desembol-
sado (R$ 240 bilhões) é 27% 
maior que os R$ 188 bilhões 
disponibilizados na safra 
anterior (2022/2023), que se 

encerra neste 30 de junho.
O BB é considerado como 

a instituição financeira 
que mais financia o agro-
negócio brasileiro. Durante 
lançamento do Plano Safra 
2023/24, a presidente do 
Banco do Brasil, Tarciana 
Medeiros, informou que 
os produtores agropecuá-
rios podem encaminhar as 
propostas para conseguir 
crédito rural, a partir de 
segunda-feira (3).

“O Banco do Brasil é o 
grande parceiro do agrone-

gócio e da agricultura fa-
miliar. Já na segunda-feira, 
podem nos procurar. Esta-
remos de portas abertas 
[das agências bancárias] já 
aguardando para colher as 
propostas. E dinheiro não 
vai faltar”, garantiu Tar-
ciana Medeiros.

O vice-presidente de 
Agronegócios da instituição, 
Luiz Gustavo Lage, reforçou 
que este volume de recursos 
financeiros anunciado é o 
maior já disponibilizado pela 
instituição para um plano 

safra. Luiz Gustavo detalhou 
os segmentos beneficiados. 
Para o financiamento de 
pequenos e médios produ-
tores, serão destinados R$ 
48 bilhões. A agricultura 
empresarial contará com R$ 
139 bilhões. E a chamada ca-
deia de valor do agronegócio 
terá R$ 53 bilhões. Este 
último segmento é formado 
por empresas desde o forne-
cimento de insumos aos pro-
dutores, como aquelas que 
processam os produtos para 
o consumidor final, e os dis-

tribuidores que abastecem 
os varejos e atacados com 
os produtos do agronegócio.

O vice-presidente do BB 
explicou que os mesmos R$ 
240 bilhões estarão apli-
cados nas seguintes finali-
dades: R$ 121 bilhões, para 
linhas de custeio; R$ 42 
bilhões, para operações de 
investimentos; outros R$ 24 
bilhões serão direcionados 
para operações de comercia-
lização e industrialização no 
campo. E o restante, 53 bi-
lhões, para outros créditos, 

como títulos do agronegócio 
e capital de giro.

No evento realizado em 
Brasília, o ministro da Agri-
cultura e Pecuária, Carlos 
Fávaro, comunicou a am-
pliação dos investimentos 
das linhas de crédito ban-
cárias para a construção 
de armazéns nas fazendas 
em aproximadamente 80%, 
com taxas de juros de 7% 
ao ano. Os demais contarão 
com 60% de incremento nos 
recursos, a juros de 10,5% 
anuais.

Uma família apaixonada 
pela avicultura. Maristela e 
Leonir produziam perus, em 
Chapecó (SC). Há 22 anos, 
decidiram mudar para Si-
drolândia, para realizar o 
sonho de se destacar na pro-
dução de frangos, e o Senar/
MS fez parte desta conquista, 
por meio da Assistência Téc-
nica e Gerencial.

A decisão de buscar novos 
desafios na avicultura, em MS, 
foi assertiva para a família 
Zimmer. Hoje, eles contam 
com 4 granjas e 15 galpões. 
São 450 mil animais criados 
por período para um frigorí-
fico, em Mato Grosso do Sul.

A produção vai além de um 
negócio, é a paixão de toda a 
família. Maristela e Leonir são 
pais de quatro filhos, todos 
gostam de trabalhar na avi-
cultura e se preparam para a 
futura sucessão familiar.

“Nós pretendemos, um dia, 
nos aposentar e, para isso, 
queremos nossos filhos for-
mados e tocando os aviários. 
Somos muito gratos por eles 
gostarem da produção que 
sustenta a família”, conta Ma-
ristela.

A segurança alimentar é 
um dos pilares da produção 
de aviários da família Zimmer. 
Um protocolo rigoroso é se-
guido para entrar na granja, 
onde só pessoas autorizadas e 
capacitadas têm acesso.

“Nós cuidamos muito da 
biossegurança. Temos o arco 
de desinfecção para os cami-
nhões que trazem os pintos e 
as rações, uma série de me-
didas de controle sanitário. E 
o Senar/MS chegou com esse 
propósito. Fazemos parte do 
Granja Plus, onde recebemos 
orientações sobre segurança 
sanitária, manejo e gestão. 
Isso tem sido muito importante 
para nós”, explica Leonir.

Estratégia 
A Acrissul (Asso-

ciação dos Criadores 
de Mato Grosso do 
Sul) lançou, recen-
temente, uma cam-
panha para incen-
tivar o consumo de 
carne e a pesquisa de 
preço, com o intuito 
de suprir as perdas 
dos criadores com 
a desvalorização de 
21,77% do boi gordo, 
no primeiro semestre 
do ano. 

A Associação de-
fende que só o criador 
tem sentido a queda 
de preço, ou seja, é 
um fenômeno que só 
acontece da porteira 
para dentro e não 
chega ao consumidor.

O presidente da 
Acrissul, Guilherme 
Bumlai, detalhou o 
intuito do projeto. “O 
objetivo da campanha 
é estimular o con-
sumo de carne e nós 
só vamos conseguir 
aumentar o consumo 
se houver uma me-
lhora no preço para 
o consumidor, porque 
a arroba para o pro-
dutor desvalorizou”, 
destacou. 

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,787 R$ 4,788 -1,25
Dólar Turismo R$ 4,9 R$ 4,992 -1,36
Euro R$ 5,219 R$ 5,221 -1,17
Libra Esterlina R$ 6,12 R$ 6,122 -0,2444

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 297,26 
IBOVESPA (SP): 118.087,00 −295,65 (0,25%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00

Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00

*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

01/07              0,3575 
02/07              0,3575 
03/07              0,3575 
04/07              0,3575 
05/07              0,3575 
06/07              0,3575 
07/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73

Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual

1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/07            0,5000
02/07            0,5000
03/07            0,5000
04/07            0,5000
05/07            0,5000
06/07            0,5000
07/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 17° 33º

São Paulo                  13º           24º

Brasília                      14º           26º

Rio de Janeiro            16º           27º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 15°   28°
Dourados   14°   28°
Corumbá              17°             32°
Maracaju       14°         28°
Ponta Porã       13°        25°
Três Lagoas      17°       30°
Mundo Novo            15°            28°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 27% máx.:77%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2023
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FÉ NO CALENDÁRIO   

DEFESA DO SUS   

EMPODERAMENTO 

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

A lei que fez do 27 de junho o Dia de Nossa Se-
nhora do Perpétuo Socorro, a padroeira civil de Mato 
Grosso do Sul, foi assinada em 2017, pelo governador 
Reinaldo Azambuja (PSDB). E ele emociona-se dupla-
mente: pela fé na santa e por ter assinado a lei dentro 
de seu santuário, na Cidade Morena.   

Com previsão de retumbante sucesso de participantes, 
o Conselho Nacional de Saúde – presidido por Fernando 
Zasso Pigatto – lançou a 17ª Conferência Nacional de Saúde. 
Será de hoje a 5 de julho, com o tema “Garantir Direitos, 
defender o SUS, a Vida e a Democracia – Amanhã Vai Ser 
Outro Dia!” Serão duas mil diretrizes nas discussões. Delas, 
sairão os subsídios para as políticas públicas em saúde nos 
próximos quatro anos, por meio de 4.086 pessoas delegadas 
nas etapas preparatórias.  

A empresária Elizete Feitosa e a diretora-presidente da Fadeb/MS, Maria 
Cecília da Motta   

As empresárias Kátia Locatelli e Azle Comarella   

As pecuaristas Cynara Miranda e Andréa Godoy Beretta   

A fisioterapeuta Márcia Ferrão e a filha, a dentista Isabella Ferrão   

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

COMPROMISSO 

ALTO NÍVEL   

XÔ, GAFES! 

SEM SEGREDO   

FORA DO FORA   

COMEDIMENTO 

ESCOTISMO 

Depois que a prefeitura fez sua adesão à Lei Paulo Gustavo, 
um ar de renovado otimismo tomou conta da secretária Mara 
Bethânia e da equipe da Secretaria Municipal de Cultura e Tu-
rismo (Sectur). Ela assegurou que irá cumprir a expectativa de 
atender e contemplar os diferentes segmentos da área artístico-
-cultural em Campo Grande.  

Sede do Campeonato Brasileiro Loterias Caixa de Ginástica 
Rítmica – categoria adulta e da Copa Brasil Loterias Caixa 
de Conjunto – categoria juvenil, Campo Grande reúne, desde 
quarta-feira, 28, mais de 140 ginastas de todo o Brasil. Uma das 
atrações foi a ginasta Amy Ribeiro Ishibashi, 17, de São José 
dos Campos (SP), que concorre nos aparelhos arco, bola, fita e 
maças nível 1. A competição será encerrada hoje.   

Para os famosos e anônimos que cometem o escor-
regão de chamarem um Estado pelo nome do outro, a 
talentosa dupla Rainer Cadete e Tatá Werneck deu um 
recado vigoroso. Na novela “Terra e Paixão”, os astros 
globais fizeram questão de pronunciar, com ênfase, “Mato 
Grosso do Sul” ao referirem-se ao Estado onde gravam o 
folhetim. Foi no capítulo de terça-feira (27).   

Uma atividade meramente profissional. Assim a advogada 
Deolane Bezerra, 35, justifica a visita ao presidiário Caio Bar-
reto, trancafiado numa cela do sistema penal em Campo Grande, 
acusado de liderar um braço do PCC. Cantora e influencer, ela 
virou celebridade ao tornar-se esposa do funkeiro MC Kevin, em 
1º maio de 2021. Ele morreu 15 dias depois, em circunstâncias 
estranhas, ao cair do quinto andar de um hotel no Rio de Janeiro.   

O deputado estadual Rafael Tavares (PRTB), com todo o res-
peito que merece, expõe-se a um descomunal vexame. Instalar 
câmeras de vídeo nas salas de aula para vigiar professores 
equivale a um massacre na sensatez, é submeter a educação ao 
mais absurdo dos cerceamentos. E é contraditório ao sugerir um 
cerceamento de raiz ideológica para reprimir o que ele chama 
de “ideologização do ensino”.   

Fundado em abril de 2001, o Grupo Escoteiro Atalaia do 
Pantanal é uma das organizações civis que elevam manifes-
tações importantes como a defesa do meio ambiente e a fé 
cristã. Entre suas participações no mês que se encerrou, a 
Semana do Meio Ambiente e o MutEco (Mutirão Escoteiro de 
Ação Ecológica) 2023.   

Alguns produtores não estavam esperando o tamanho do di-
nheiro para financiar-se o Plano Safra 2023/2024. O governo Lula 
(PT) reservou nada menos que R$ 364,2 bilhões para a agropecu-
ária empresarial. É um investimento dos mais compatíveis com as 
necessidades, segundo o secretário estadual de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, Tecnologia e Inovação, Jaime Verruck.   

Desistir daquilo que não vale a pena não é fracasso, mas sabedoria!   

A dinâmica presidente do Crea/MS (Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia), Vânia de Mello, sobra em convicção 
na força destas profissões para potencializarem o avanço e a 
valorização do papel feminino na sociedade. E ela reafirmou 
essa certeza ao celebrar o Dia Internacional das Mulheres na 
Engenharia, em 23 de junho.   

No dia 2 de julho de 1961, o mundo perdia a genialidade de 
Ernest Miller Hemingway. O escritor americano de Oak Park, 
Illinois, Nobel de Literatura em 1954, sofrendo de hipertensão, 
diabetes, depressão e perda de memória, suicidava-se com um 
tiro de rifle em sua casa, em Ketchum, Idaho. Tinha 61 anos e 
deixava uma obra composta por títulos como os romances “O 
Sol Também se Levanta” (1926), “Adeus às Armas” (1929), “Por 
Quem os Sinos Dobram” (1940) e o clássico “O Velho e o Mar” 
(1952). Fechamos a coluna de hoje com uma frase dele: “É um 
grande erro louvar a sabedoria dos velhos; não é mais sábios 
que eles se tornam, é mais prudentes”.   *Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

O respeitado desembargador do TJMS e doutor em Direito Criminal 
Ruy Celso Florence e a esposa, empresária Sônia Florence   

Mais do que ministro da Agricultura de Ernesto Geisel (1974/1979), 
deputado federal pelo PFL e defensor da atividade agropecuária, o 
agrônomo mineiro Alysson Paolinelli foi um dos maiores propagadores 
da inovação tecnológica como instrumento decisivo para a 
modernização e o fortalecimento da economia. Pregou e praticou. 
E foi um grande parceiro de Mato Grosso do Sul em sua trajetória, 
inclusive com o suporte de financiamento para aprimorar os currículos 
de estudantes brasileiros no exterior. Amigo de governadores desde 
José Garcia Neto (Arena) e Pedro Pedrossian (pelo PDS e PTB), até 
Wilson Barbosa Martins (MDB), era presença constante no Estado. 
Por isso, a comoção generalizada pela sua morte, na quinta-feira (29). 
Completaria 87 anos no dia 10 de julho próximo. Na foto, em 1979, 
Alysson Paolinelli fez mais uma de suas visitas ao recém-instalado 
Mato Grosso do Sul, recebido pelo governador Harry Amorim (PMDB) e 
o deputado estadual Walter Carneiro (Arena). 

PESARES 

Divulgação

Fotos: Arquivo
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Bob Marley e o músico regional Lincoln Gouveia serão 
homenageados em tributo hoje, na Esplanada Ferroviária

Livia Bezerra

Dois importantes nomes do reggae serão 
homenageados hoje (2) pela ARMS (Associação 
Reggae de Mato Grosso do Sul): o cantor 
jamaicano Bob Marley e o músico regional 
Lincoln Gouveia. O evento celebra o Dia 
Internacional do Reggae, lembrado ontem (1º) 
em todo o mundo e comemorado desde a década 
de 90, em homenagem a Bob Marley, principal 
difusor do estilo musical. O tributo de hoje (2) 
terá a programação musical do coletivo Rockers 
Sound System, banda Canaroots, apresentação 
do Instituto Projeto Livres e alguns convidados 
especiais. A programação não é somente 
destinada aos adultos, pois o público infantil 
também terá muita diversão, com atividades 
lúdicas, oficinas e apresentação musical de 
DJs. O evento tem caráter solidário para ajudar 
a ONG (Organização Não Governamental) 
Causadores da Alegria, que arrecada alimentos 
e agasalhos para pessoas em situação de 
vulnerabilidade social.

Movimento Reggae
Comemorado nesse sábado (1º), o Dia 

Internacional do Reggae faz referência ao 
movimento que vai além do gênero musical 
e luta pelos direitos dos negros, libertação 
da Jamaica (JM) e discute a importância 
da religião rastafári. A data é comemorada 
desde 1994 e foi definida pela organizadora 
jamaicana Andrea Davis pela inspiração no 
discurso de Winnie Mandela em Kingston (JM), 
nos anos 90. 1º de julho também homenageia o 
principal difusor do estilo, o Bob Marley (1945 – 
1981), um dos nomes mais famosos da história 
do reggae.  

O movimento, iniciado na década de 1960, 
era nomeado de rock steady (rock constante 
em português), ganhou visibilidade com a 
banda The Wailers, formada por Bob Marley, 

Peter Tosh e Bunny Wailer. Além da música, 
o reggae discute temas de religião, amor, sexo 
e críticas sociais. Os artistas Jimmy Cliff, 
Desmond Dekker, Jackie Mittoo, Peter Tosh e 
o grupo musical Toots & The Maytals também 
são consideradas figuras icônicas do reggae. 

Para o presidente da ARMS e fundador do 
Bloco do Reggae, Diego Manciba, o dia lembra 
a importância do reggae em unir diversas 
culturas. “O Dia Internacional do Reggae é 
uma data que nos lembra da importância desse 
gênero musical em unir pessoas de diferentes 
culturas e em promover a paz e a igualdade.”

Tributo
Hoje (2), a associação reggae, com apoio 

cultural da Sectur (Secretaria de Cultura 
e Turismo de Campo Grande), TV e Rádio 
Educativa e Causadores da Alegria realiza um 
tributo em homenagem a Bob Marley e Lincoln 
Gouveia (1983-2021). A música ficará sob 
comando do coletivo Rockers Sound System, 
banda Canaroots, apresentação do Instituto 
Projeto Livres e alguns convidados especiais. 
Para as crianças, terá contação de histórias, 
oficinas de desenho, cantigas populares e roda 
de música com violão, brincadeiras cantadas 
e gincana raiz. Também haverá apresentação 
do DJ Boli-Boli de reggae especialmente para 
o público infantil e Sheyla Canamaro, com o 
projeto “Vem Cantar Comigo”.

Robert Nesta Marley, o Bob Marley nasceu 
em fevereiro de 1945, em Nine Mile (JM). Filho 
de uma afro-jamaicana e de um descendente 
de ingleses, Bob Marley ficou conhecido 
internacionalmente como um dos maiores 
cantores de reggae. O artista faleceu aos 36 
anos, em 11 de maio de 1981 devido a um câncer, 
deixando milhões de fãs e admiradores de seu 
trabalho.

O artista regional Lincoln Gouveia foi vocalista 
e líder da banda sul-mato-grossense Canaroots 

e um dos idealizadores da ARMS, fundada em 
2020 para promover o estilo musical em Mato 
Grosso do Sul. Ele faleceu em 2021 após sofrer 
um infarto em sua residência, em Campo Grande. 
O artista deixou um legado de amor pela música 
e pelo reggae. 

“Figuras únicas”, é como descreve o presidente 
da associação sobre a dupla a ser homenageada. 
“Bob Marley e Lincoln Gouveia foram figuras 
únicas na comunidade do reggae. Bob Marley, 
reconhecido mundialmente como um mensageiro 
da paz, transmitiu, por meio de sua música, 
uma poderosa mensagem de amor, liberdade 
e resistência. Lincoln Gouveia foi um talentoso 
músico local que contribuiu para fortalecer 
a cultura e a cena reggae em nossa cidade, 
deixando sua marca e inspirando a criação da 
Associação Reggae de Mato Grosso do Sul.”

O evento, que será realizado na Esplanada 
Ferroviária, celebra o legado que a dupla 
deixou e apresenta a cultura reggae ao 
público campo-grandense. “O tributo nos 
permite homenagear dois ícones do reggae 
que influenciaram gerações e deixaram um 
legado musical significativo. Além disso, o 
evento promove a cultura reggae, inspirando a 
conscientização social, ambiental e a busca por 
uma sociedade mais justa e igualitária, que são 
as mensagens principais contidas nas músicas 
dos homenageados”, explica Diego.

Experiência memorável é o que a ARMS 
espera proporcionar ao público, neste 
domingo (2), com o tributo a Bob Marley e 
Lincoln Gouveia. “Nossa expectativa para 
este tributo é levar música reggae e toda 
a cultura envolvida, para todo o público 
campo-grandense. Esperamos que as pessoas 
possam vivenciar uma experiência inesquecível 
com seus familiares e amigos, celebrando a 
música e o legado de Bob Marley e Lincoln 
Gouveia”, revela o presidente, à reportagem.

Ele ainda ressalta a relevância que o 

tributo traz ao gênero musical. “Os eventos 
realizados na Capital celebram essa data de 
forma festiva e consciente, proporcionando 
momentos de conexão, disseminação de valores 
e amplificação da mensagem do reggae. É uma 
oportunidade de fortalecermos a cena local e 
difundirmos a cultura reggae para um público 
diversificado. A falta de conhecimento sobre 
o reggae, sobre a sua cultura e sua origem 
africana gera uma marginalização do estilo, 
tornando-o pouco divulgado, enfim, esse evento 
é importante para trazermos conhecimento 
às pessoas e acabar com qualquer forma de 
preconceito contra nossa cultura.”

Com caráter solidário, a organização sugere 
a doação de um quilo de alimento não perecível 
ou um agasalho para entrar no evento, que irá 
ajudar a ONG Causadores da Alegria. “Essa 
ação social é uma forma de compartilhar o 
amor e a generosidade, que são algumas das 
mensagens do reggae, unindo a celebração da 
música com ajuda ao próximo”, comenta Diego.

Toda a população está convidada a 
prestigiar o evento que, segundo o presidente, 
irá comemorar a música, diversão e o principal: 
o reggae! “Gostaríamos de convidar a todos 
para se juntarem a nós, nesse evento especial 
de tributo a Bob Marley e Lincoln Gouveia. 
Será uma celebração de música, cultura, 
diversão e muito reggae, onde poderemos 
nos conectar, dançar, cantar e espalhar as 
vibrações positivas. Agradecemos a todos que 
estão apoiando esse evento e convidamos a 
comunidade a acompanhar nossas ações por 
meio do nosso perfil no Instragram: @a.reggae.
ms. One love, reggae massive!”, finaliza. 

SERVIÇO: O show de Tributo a Bob Marley será 
neste domingo (2), às 15h, na Esplanada Ferroviária 
(avenida Calógeras, Centro, s/n). A entrada é a 
doação de 1 quilo de alimento não perecível ou 1 
agasalho.

DiaDia InternacionalInternacional

dodo Reggae!Reggae!Reggae!

Música 
O tributo de hoje (2) 
terá a programação 
em homenagem ao 
Dia Internacional do 
Reggae
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‘Xuxa, O Documentário’ estreia no dia 13 
e vai movimentar programação das férias 

Programação 

Também em destaque, variados conteúdos infantis para a diversão da criançada no recesso de julho, 
além do lançamento da produção Original ‘Cadê o Amarildo?’ e de novelas clássicas brasileiras e turca

www.blogdobulhoes.com.br

Jhoseff 
Bulhões
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sHugo Pena e Gabriel farão 

o primeiro show  de 2023 em 
Maringá (PR), cidade onde 
eles começaram a carreira, 
em 2003. Para o evento, os 
cantores apresentam, no re-
pertório, sucessos que mar-
caram época, como “Vou Te 
Amar”, “Estrela”, “Robin 
Hood da Paixão” e “Mala 
Pronta” (sucesso e trilha so-
nora da novela “A Favorita” 
da TV Globo, em 2008), entre 
outros hits que marcam os 20 
anos de trajetória da dupla.

Rapidinhas...
Finalmente, a Globo anun-

ciou a saída de Manoel So-
ares do Programa Encontro. 
Não sei vocês, mas, para 
mim, ele apresentando com 
a Patrícia Poeta não dava 
muita liga. Acredito que ela 
sozinha no comando da pro-
gramação dará muito certo. 
Deixo aqui meus votos e 
torcidas para a Patrícia, com 
certeza ela merece.

Meu amigo e empresário, 
Gatti, está animadíssimo 
com as novas instalações 
da Rádio Difusora Pantanal. 
A emissora está investindo 
pesado na programação, 
também vem liderando a au-
diência em Campo Grande. 
Só posso desejar sucesso e 
mais sucesso, também quero 
dizer que em breve farei uma 
visita. 

Quase todos os dias uma 

novidade sobre ele. A real 
é que o Neymar Jr. adora 
um holofote e está sempre 
na mídia. Se são certas ou 
não suas atitudes, eu não 
sei. Mas que ele sabe fazer 
marketing bem feito, isso 
ele sabe. Quem não gostaria 
de ser amigo do craque, né?

Atitude 67 dá um super 
presente para seus milhares 
de fãs e admiradores. Trata-
-se da faixa “Deixa Eu”, 
gravada em maio deste ano 
durante a turnê do grupo, 

em Portugal. O clipe e a 
música já estão disponíveis 
em todas as plataformas 
digitais. Só lembrando que 
eles são daqui, de Campo 
Grande.

Ufa! Julho chegou, mês 
de férias, eu devo tirar uns 
dias de recesso, mas ainda 
não decidi quais serão eles. 
Também estou planejando 
muitas novidades para meus 
leitores, depois eu conto, tá? 
Bom início de semana e mês. 
Até mais!!!

Globo 

A contagem regressiva está 
quase chegando ao fim... e a 
turma da Xuxa está chegando 
para dar o seu alô. O original 
Globoplay “Xuxa, O Documen-
tário” estreia no dia 13 de julho. 
Em cinco episódios, a série 
vai revisitar a trajetória sem 
filtros de Maria da Graça Xuxa 
Meneghel, com entrevistas, de-
poimentos e encontros com per-
sonalidades que marcaram a 
vida profissional e afetiva dela. 
Grandes companheiros das 
telas também estão lá, como Re-
nato Aragão, Sérgio Mallandro, 
além das paquitas Andrea Veiga 
e Tatiana Maranhão. O doc tem 
direção geral de Pedro Bial, di-
reção de Cássia Dian e Mônica 
Almeida, e roteiro de Camila 
Appel. A realização é do Con-
versa.doc, núcleo de documen-
tários da equipe do “Conversa 
com Bial”, com produção de 
Anelise Franco, em coprodução 
com a Endemol Shine Brasil. A 
direção de gênero é de Mariano 
Boni. 

A primeira semana de julho 
marca a chegada dos últimos 
episódios de outros dois ori-
ginais Globoplay: a aclamada 
série “Os Outros”, grande su-
cesso de crítica e audiência 
desde a sua estreia, e também 
dos cinco capítulos finais de “A 
Vida Pela Frente”.   

“Os Outros” traz uma dis-
cussão sobre intolerância e di-
ficuldade de diálogo na socie-
dade atual e conta com nomes 
como Adriana Esteves, Milhem 
Cortaz, Thomás Aquino, Maeve 
Jinkings, Paulo Mendes, An-

tonio Haddad, Gi Fernandes, 
Kênia Bárbara, Eduardo Ster-
blitch e Drica Moraes. A obra é 
uma criação de Lucas Paraizo, 
escrita com Fernanda Torres, 
Flavio Araujo, Pedro Riguetti, 
Bárbara Duvivier, Thiago Dot-
tori e Bruno Ribeiro. A série 
tem direção artística de Luisa 
Lima e direção de Lara Carmo. 
A produção é de Luciana Mon-
teiro, e a direção de gênero, de 
José Luiz Villamarim. 

Os cinco episódios finais de 
“A Vida Pela Frente” prometem 
ainda mais descobertas, con-
flitos e dilemas que marcam o 
final da adolescência e o início 
da vida adulta. Ambientada na 
virada do milênio entre 1999 
e 2000, a trama acompanha o 
sexteto Beta (Flora Camolese), 
Cadé (Jaffar Bambirra), Liz 
(Nina Tomsic), Marina (Muse 
Maya), Vicente (Henrique Bar-
reira) e JP (Lourenço Dantas) 
no último ano letivo da escola. 
Leandra Leal, Rita Toledo e 
Carol Benjamin são as cria-
doras da obra. A direção é de 
Leandra Leal e Bruno Safadi. 
Os roteiros foram escritos por 
Rita Toledo, que assina a re-
dação final, Carol Benjamin, 
Fernanda Frotté e Victor Nasci-
mento, com supervisão de Lucas 
Paraizo. Leandra também atua 
na trama como Tereza, a mãe 
solo e superprotetora de Liz. “A 
Vida Pela Frente” é produzida 
pela Daza Filmes, em parceria 
com Globoplay.   

O documentário “Cadê o 
Amarildo?”, produzido pelo jor-
nalismo da Globo, chega à plata-
forma e revela material inédito 
sobre o caso que mexeu com o 

Brasil e ganhou repercussão 
internacional. O desapareci-
mento do ajudante de pedreiro 
Amarildo de Souza, após ser 
detido por policiais militares da 
Unidade de Polícia Pacificadora 
(UPP) da favela da Rocinha, 
na Zona Sul do Rio de Janeiro, 
completa 10 anos no dia 14. 
Dirigido por Rafael Norton, 
traz depoimentos exclusivos 
de familiares, promotores, au-
toridades policiais, ativistas e 
testemunhas que nunca foram 
ouvidas pela Justiça porque 
eram dadas como desapare-
cidas. A produção também 
teve acesso aos vídeos com 
depoimentos dos oficiais da PM 
envolvidos que fazem parte do 
processo na Justiça. 

As férias escolares ganham 
doses extras de emoção com 
uma estreia especial para o 

Clássicos da dramaturgia

3/7 
Coração de Estudante  
Novela Resgate   
Sinopse: O professor Edu se 
muda para a cidade de Nova 
Aliança, em busca de qualidade 
de vida. Noivo de Amelinha, a 
relação se desestabiliza quando 
ele se apaixona pela advogada 
Clara. 
Elenco: Fábio Assunção, Pedro 
Malta, Adriana Esteves, Cláudio 
Marzo, Helena Ranaldi, Jussara 
Freire, Marcos Caruso, Alinne 
Moraes 
Ano: 2002 

4/7 
Pequeno Príncipe e Seus Amigos 
T1.1 
Série original 
Sinopse: O Pequeno Príncipe 
explora o universo a bordo do 
Asteroship B612 junto com 
duas crianças, Charlotte e Elias, 
além de contar com a ajuda 
do Raposo – um mecânico 
faz-tudo gênio – e da Rosa – o 
supercomputador de bordo. 
Juntos, eles descobrem o 
universo e seus habitantes e 
vivem aventuras incríveis. 
Ano: 2023 

6/7 
A Vida Pela Frente - Parte 2 
Série original 
Sinopse: Ambientada na virada 
para o ano de 2000, a série 
acompanha um grupo de amigos 
que vive o fim da adolescência.
Elenco: Nina Tomsic, Leandra 
Leal, Flora Camolese, Jaffar 
Bambirra, Muse Maya, Lourenço 
Dantas, Henrique Barreira, entre 
outros.   
Ano: 2023 

7/7 
Os Outros – Final 
Série original 
Sinopse: Dois casais vizinhos 

entram em choque após a 
briga de seus filhos, com 
consequências absurdas. Uma 
série atual sobre até onde a 
falta de diálogo pode levar as 
pessoas 
Elenco: Adriana Esteves, Milhem 
Cortaz, Thomás Aquino, Maeve 
Jinkings, Paulo Mendes, Antonio 
Haddad, Gi Fernandes, Kênia 
Bárbara, Eduardo Sterblitch e 
Drica Moraes. 
Ano: 2023 

10/7 
Hoje é Dia de Maria 
Minissérie resgate 
Sinopse: Maria é uma menina 
prendada, que enfrenta uma 
vida dura no roçado. Ela fica 
feliz quando o pai decide se 
casar novamente, achando que 
ele voltará a se alegrar. Porém, 
para desespero da menina, 
a madrasta é má e passa a 
maltratá-la. Maria ainda precisa 
encarar as artimanhas do Diabo. 
Elenco: André Valli, Carolina 
Oliveira, Charles Fricks, Daniel 
Oliveira, Emiliano Queiroz, 
Fernanda Montenegro, Letícia 
Sabatella, Marco Ricca, Rodrigo 
Santoro 
Ano: 2005 

13/7 
Xuxa, O Documentário  
Série documental original 
Sinopse: Maria da Graça 
Xuxa Meneghel, que acaba de 
completar 60 anos de idade 
e soma mais de 40 anos de 
carreira, volta ao passado e 
revisita momentos importantes 
de sua vida e carreira. Sucessos 
e desilusões, brigas e amores. 
Refazendo toda sua trajetória.   
Entrevistados: Nomes como Xuxa 
Meneghel, Sergio Mallandro, 
Renato Aragão, Sasha Meneghel, 
Luiza Brunet e Marlene Mattos. 
Ano: 2023 

14/7 
Cadê o Amarildo? 
Documentário original 
Sinopse: Dez anos depois 
uma pergunta continua sem 
resposta. Onde está Amarildo? 
O documentário revela fatos 
inéditos sobre o caso que mexeu 
com o Brasil. 
Ano: 2023 

17/7 
Bambolê 
Novela resgate   
Sinopse: Viúvo, romântico e 
idealista, Álvaro Galhardo tem 
uma relação de amizade e 
um ótimo diálogo com as três 
filhas. Sua cunhada, Fausta, 
discorda da forma como Álvaro 
encara a vida e, principalmente, 
da educação que ele dá às 
filhas. Os conflitos entre os dois 
pioram quando ele começa a se 
envolver com Marta, uma 
mulher divorciada e mãe 
de dois filhos. 
Elenco: Cláudio Marzo, Myrian 
Rios, Thaís de Campos, Carla 
Marins, Joana Fomm, Susana 
Vieira, Maurício Mattar, Felipe 
Fonseca 
Ano: 1987 

19/7 
Vicky e a Musa T1  
Série original 
Sinopse: Em Canto Belo, um 
bairro tristonho e abandonado 
no Rio de Janeiro, Vicky e 
Luara vivem com suas famílias 
e amigos. A chegada de dois 
professores misteriosos na 
região, Euterpe e Dionísio, traz 
de volta a alegria de ter a arte 
presente em suas vidas. 
Elenco: Nicolas Prattes, João 
Guilherme, Cecília Chancez, 
Cris Vianna, Bel Lima, Malu 
Rodrigues, Dan Ferreira, Jean 
Paulo Campos 
Ano: 2023 

público infantojuvenil. Primeiro 
musical criado pelos estúdios 
Globo, a série original Globo-
play “Vicky e a Musa” é uma 
superprodução assinada por 
um time consagrado da dra-
maturgia da Globo que pro-
mete conquistar as crianças 
e os jovens com uma história 
sobre o poder transformador 
da arte. Com Nicolas Prattes, 

Cecilia Chancez, Cris Vianna, 
Tabatha Almeida, Tulio Starling 
e Malu Rodrigues, além de ou-
tros grandes nomes no elenco, 
a série traz cenas grandiosas 
e lúdicas com a participação 
de personagens da mitologia 
grega. Tem autoria de Rosane 
Svartman, sob a direção artís-
tica de Marcus Figueiredo e de 
gênero de José Luis Villamarim.

Confira algumas novidades do streaming

Também chegam à 
plataforma clássicos da 
dramaturgia brasileira. 
“Bambolê”, novela escrita 
por Daniel Más, com co-
laboração de Ana Maria 
Moretzsohn, relembra o 
glamour do Rio de Janeiro 
no final dos anos de 1950. 
Estrelada por Cláudio 
Marzo, Susana Vieira, An-
tonio Calloni, Eri Johnson, 
Maurício Mattar e grande 
elenco. Outro sucesso que 
passa a integrar o catá-
logo é “A Lua Me Disse”, 
de Miguel Falabella e 
Maria Carmem Barbosa. 
No elenco, nomes como 
Adriana Esteves, Zezé 
Polessa, Wagner Moura 
e Maitê Proença. Ambien-
tada na fictícia cidade de 
Nova Aliança, em Minas 
Gerais, “Coração de Estu-
dante”, escrita por Ema-
nuel Jacobina, teve a sua 
exibição na televisão em 
2002. A trama central da 
novela gira em torno do 
professor de biologia Edu 
(Fábio Assunção), Ame-
linha (Adriana Esteves), 
filha do rico e ganancioso 
fazendeiro João Mourão 
(Cláudio Marzo), e da ad-
vogada Clara (Helena Ra-
naldi). Já para os fãs de 
minisséries, chegou a hora 
de rever as aventuras da 
doce Maria em “Hoje é Dia 
de Maria”, trama dividida 
em duas fases.

‘Xuxa, o Documentário’, 
série original Globoplay, 
estreia dia 13 de julho 
na plataforma

Cena de ‘Os Outros’ com 
Cibele (Adriana Esteves) 
acudindo Marcinho 
(Antonio Haddad) ao lado 
de Mila (Maeve Jinkings)

Rede Globo/Divulgação
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Veja: relevância da rotina 
e das regras às crianças
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Advogado e poeta, tem quatro livros 
publicados: “Silêncio Escancarado”; 
“Tereré com Água Guarani”; “Estelas 

Líquidas” e “Livro dos Acasos”.  
Foi presidente da Federação 

dos Servidores Públicos do MS, 
vereador em Campo Grande por 

quatro mandatos, é ex-presidente 
da Fundação de Cultura de Campo 

Grande-MS e ex-secretário de Estado 
de Cultura e Cidadania

Advogado e poeta, tem quatro livros 
publicados: “Silêncio Escancarado”; 
“Tereré com Água Guarani”; “Estelas 

Líquidas” e “Livro dos Acasos”.  
Foi presidente da Federação 

dos Servidores Públicos do MS, 
vereador em Campo Grande por 

quatro mandatos, é ex-presidente 
da Fundação de Cultura de Campo 

Grande-MS e ex-secretário de Estado 
de Cultura e Cidadania

As fissuras criaram vida
Já fazem até convenção
Lançam manifestos
Projetos de expansão
Tudo na minha alma
Fico só olhando
Sentindo escapar sonhos
Encantos e cantos
Tô precisando de poetar
Precisando me arar, sementar, molhar
Colher algumas flores
Sangrar em espinhos limpos.

In: “Tereré com Água Guarani”, pág. 23.

Projetos Humanidade Chuvamento

Labirinto

Parada

Equilíbrio do abstrato 
e do concreto

Paixão

Vou transformar o mundo
tendo um caso com a humanidade
Uma velha sentada em minha frente
bem rente ao rumo da morte
Observo teu rosto de caminhos
diversificados e de coisas 
que deixou de fazer
Cachorro late procurando 
lixo na lata
A velha toca
O cachorro late
Mosca voa pra chuva
A mulher, de certo filha da velha
segura a cabeça
Olhos impregnados de sonhos
Aaah! Esse sorriso cravado de dor me faz 
conspirar contra o mundo
As moscas fazem amor na mesa sem ceri-
mônia
As formas se enroscam e se procriam
onde a única coisa que se perpetua
é a foto e o amor, que vibra, vibra
feito cabelo de menina em roda de ciranda
Que roda, roda e se menstrua e se mistura
com menino de rua
que briga, briga até gozar.
E o riso do corpo é o riso do mundo
Até a hora de um novo amar
E a felicidade tem preço
Endereço: colaboração com a morte alheia.
Uma velha dorme em minha frente
Boca aberta, olhos lacrados
e uma vontade de viver do cão...

In: “Silencio Escancarado” 2ª Edição, págs. 
30/31.

Seu olhar chove
Não adianta correr
Vivo ensopado
Bem que o vento me disse
Que os anos entravam
e sangram alma
Sangramento de alma não 
deixa rastro
O olhar se finda
E o tempo esvai
Deixando o corpo latejando
como quem levou uma surra
Sabe que não posso dormir
De tanto que sonho.

In: “Tereré com Água Gua-
rani”, pág. 17.Já sinto o labirinto

do mundo como quem dá
a primeira gozada
Estranhamente complicado
e voltado para óbvio
todo ser se perde 
com medo de se achar
Estou perdido 
feito grito de socorro
no meio do mar.
E dê-lhe se afogar!
Cadê o ar?
Cadê você?
Beberico meu tempo
embriagando as horas
que já bêbadas,
nem passam,
só festejam...

In: “Silêncio Escancarado”, 2ª Edição, pág. 29.

Aquele olhar deu para se 
alimentar de mim
Virei ponto de ônibus
Escadaria de beco
Riozinho de enchente
Lentamente viro lama
Até secar e virar pegada de 
tatú.

In: “Tereré com Água Gua-
rani”, pág. 62

Naveguei em terra firme
E afoguei em terrenos baldios
Vislumbrei horizontes 
carregados de muros
Nem que seja para chorar 
me empresta um ombro
Estou lento nesta descida
É que gosto de cair de pé
Joelho retorcido
Coluna envergada para quebrar
Desastear a bandeira sem embolar
e amarrar no pé do mastro.

In: “Tereré com Água Guarani”, pág. 22.

Olhar brando
Assim de entardecer
Foi caminhando pro lado de um beijo
Sentou-se perto de um sorriso
Deitou-se como remo em barco solto
Deixou-se ir
Um olhar de cachoeira 
o espreitava...

In: “Tereré com Água Guarani”, pág. 16.

Flávia Carnielli/ Por Blog Leiturinha 

Sabemos que é importante 
estabelecer limites para as 
crianças, mas nem sempre é 
facil, não é?  Se divertir, brincar, 
passear, comer coisas gostosas 
e fugir da rotina é muito bom 
e, de vez em quando, está tudo 
bem fazer isso, mas, para o 
desenvolvimento emocional 
das crianças, os limites são 
tão importantes quanto amor 
e carinho.

Encontrar o equilíbrio entre 
o afeto, a permissividade e a 
autoridade nem sempre é uma 
tarefa fácil, mas é extrema-
mente importante. O “não” que 
a criança ouve dos pais, na 
medida certa, pode ser uma 
boa maneira de ensiná-la a 
lidar com as frustrações e as 
emoções que surgem quando 
as coisas não saem como ela 
planeja.

O “não” traz uma frustração 
e a frustração traz raiva. En-
sinar os pequenos a lidarem 
com esse tipo de sentimento é 
fundamental para que eles ama-
dureçam, já que quando jovens 
eles ainda não sabem adminis-
trar muito bem as emoções, 
especialmente aquelas que são 
consideradas negativas. 

Os limites ajudam a dar con-
torno à criança e, mesmo que 
ela pareça não gostar, trazem 
sensação de segurança, pro-
teção e acolhimento. 

Agora, como tudo na nossa 
vida, o equilíbrio é funda-
mental! Dar limite não significa 
falar não o tempo todo e nem 
ser autoritário. É preciso dosar 
o que cabe em cada situação. 
Para isso, algumas dicas podem 
ajudar:

Pense primeiro entre os 
adultos, quais regras são mais 
importantes para o dia a dia da 
casa e da família e em seguida, 
converse com as crianças: 

– Evite criar regras demais 
– tudo em excesso perde o 
sentido;

– Explique o motivo de cada 
uma das regras de forma clara 
e como cada um pode colaborar 
– exigir algo “porque eu estou 
mandando” não é legal;

– Estejam abertos a negocia-
ções e escutem as colocações 
das crianças – é muito mais fácil 
que todos se comprometam com 
aquilo o que definiram juntos do 
que com algo que foi imposto;

– Saiba que existem exce-
ções – ceder de vez em quando 
a um pedido da criança ou 
em uma situação específica 
também faz parte. Apenas 
deixe claro que a regra não 
está sendo mudada, mas que 
vocês estão adaptando um caso 
em particular;

– Esteja sempre aberto ao 
diálogo. Não existem nada me-
lhor e mais benéfico para o bem 
estar de todos do que uma boa 
conversa.

É importante 
dar limites

O desenvolvimento emocional das crianças e os 
limites são tão importantes quanto amor e carinho

às crianças de forma respeitosa

Por Ana Clara Oliveira

Estou proibindo de-
mais? Estou sendo muito 
permissivo(a)? Deveria ser mais 
rigoroso(a)? Ou talvez pegar 
mais leve? Saber os limites na 
criação dos filhos é um desafio 
e tanto, sendo uma questão que 
mexe com muitos pais e mães. 
Afinal, conforme os pequenos 
crescem, cresce também sua 
autonomia e as situações em 
que querem fazer valer suas 
próprias vontades se tornam 
cada vez mais frequentes. E aí? 
Qual a importância das regras 
para as crianças? Qual a me-
lhor maneira de estabelecê-las 
e como saber se não estamos 
exagerando?

A importância das regras às crianças
Assim como a rotina, as re-

gras e os limites são fundamen-
tais, pois saber até onde pode ir, 
colabora para que as crianças 
se sintam mais seguras e con-
fiantes, estimulando o auto-
controle e ensinando-as a viver 
em família e em sociedade. Ao 
aprender a respeitar as regras 
e os limites estabelecidos no 
núcleo familiar, os pequenos se 
preparam para se adaptar em 
comunidades maiores, como a 

escola e, futuramente, o am-
biente de trabalho, por exemplo. 
“Para a criança, muitas vezes, o 
mundo ainda é desconhecido e 
traz muitas inseguranças, apre-
sentar a elas alguma dinâmica 
com estruturas para a con-
duta do dia a dia transparece 
bastante segurança”, afirma a 
pedagoga Fernanda Veiga.

Como estabelecer regras?
Fazer as refeições à mesa, 

tomar banho antes de dormir, 
se deitar até às dez da noite, 
lavar o prato depois de usar... 
E por aí vai. Cada família deter-
mina suas próprias regras, de 
acordo com sua rotina e seus 
valores. Porém, independente 
das regras que você estabe-
leça, o ideal é introduzi-la na 
rotina do seu pequeno de forma 
bastante clara. Converse e ex-
plique, calmamente, pergun-
tando se restou alguma dúvida. 
Combine com a criança o que é 
preciso fazer, por que é impor-
tante que isso seja feito e qual 
será a consequência, caso a 
regra não seja cumprida. Outro 
ponto muito importante é que 
as regras sejam executáveis e 
adequadas à idade do seu filho 
e, em caso de descumprimento, 
não ameace com “castigos” que 

não terá coragem de fazer.
Outra dica é dar alguma li-

berdade dentro da regra es-
tabelecida, permitindo alguma 
flexibilidade sem perder a au-
toridade, como deixar que a 
criança escolha entre duas ou 
três possibilidades, ou que de-
cida a ordem que irá realizar 
as coisas que precisa fazer. Or-
ganizar os brinquedos antes e 
depois escovar os dentes, ou 
vice-versa, por exemplo. Con-
forme seu pequeno cresce, a 
flexibilidade de algumas regras 
pode aumentar, permitindo uma 
maior autonomia e negociação, 
e, inclusive, a sua participação e 
envolvimento no momento de es-
tabelecê-las. Segundo Fernanda, 
“os combinados também fazem 
parte do processo e são essen-
ciais para trabalhar a responsa-
bilidade e o compromisso com 
a criança. No entanto, existem 
regras inegociáveis – como os 
afazeres da escola, alimentação, 
higiene e a hora de dormir, por 

exemplo – e as que são negoci-
áveis, aquelas que não dizem 
respeito à saúde e às obrigações 
da criança, e que vão variar de 
família para família.”.

O mais importante é que 
as regras sejam claras, coe-
rentes, firmes, constantes, con-
sequentes e, como dito ali em 
cima, adequadas à faixa etária 
da criança. E, embora elas 
sejam fundamentais para a vida 
e o desenvolvimento dos pe-
quenos, é importante se atentar 
para que a rotina da casa não se 
torne muito rígida e inflexível. 
“Os pais devem levar em conta 
a personalidade do pequeno 
e discipliná-lo de forma nem 
muito permissiva, nem excessi-
vamente autoritária. As regras 
quando impostas com equilíbrio 
contribuem para que a criança 
explore o ambiente respeitando 
seus limites e também para que 
consiga cada vez mais atingir 
sua maturidade”, conclui a pe-
dagoga.

Os limites ajudam a dar 
contorno à criança e, mesmo 
que ela pareça não gostar, 
trazem sensação de segurança, 
proteção e acolhimento
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Tony Bellotto teve a companhia da mulher e de amigos 
queridos ao festejar seus 63 anos. O músico, que está em 
turnê com o show de reencontro do Titãs, lotando estádios 
Brasil afora, comemorou a chegada da nova idade ao lado 
da mulher, Malu Mader, e dos atores Claudia Abreu, muito 
amiga da família do aniversariante, e Pedro Cardoso.

A foto da comemoração, que aconteceu num restaurante 
em São Paulo, na virada de quinta para sexta-feira, dia 30, 
data do aniversário de Tony, foi postada pela cantora Maria 
Maud, filha de Claudia Abreu. No registro, ela aparece ao 
lado do namorado, Max Fromer, filho do guitarrista do Titãs, 
Marcelo Fromer, que morreu atropelado em 2001.

Pedro Cardoso, que vive atualmente em Portugal, está 
passando uma temporada no Brasil. Sua mulher, a atriz 
Graziella Moretto, está em cartaz em São Paulo, com a peça 
“A Reclamação da República”.

Neymar compartilhou 
com os fãs novos registros 
da sua mansão, localizada 
em Mangaratiba, na 
região Costa Verde do 
Rio de Janeiro. Em um 
deles, o jogador mostra 
um kartódromo e os 
karts personalizados com 
desenhos de super-heróis 
como Homem-Aranha e 
Batman. O jogador também 
mostrou outras imagens da 

área externa da mansão e 
o campo de futebol do local, 
onde ele está passando 
uns dias com os “parças” 
e a namorada, Bruna 
Biancardi, que está grávida 
de Mavie.

Recentemente, a 
mansão de Ney foi centro 
de polêmicas após uma 
obra para a construção de 
um lago artificial de 1 mil 
m² ter sido interditada, 

por denúncia de crime 
ambiental. Mesmo com 
a interdição, o jogador 
e a namorada Bruna 
Biancardi reuniram amigos 
e convidados em um evento 
para inaugurar o local 
na sexta-feira da semana 
passada. Neymar recebeu 
integrantes do projeto 
de construção do lago 
artificial e foi filmado na 
nova área da casa.

Tony Bellotto comemora 63 anos 
ao lado da mulher, Malu Mader, 
Claudia Abreu e Pedro Cardoso

Neymar mostra coleção de karts personalizados 
de sua mansão em Mangaratiba no Rio 
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 1º/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

O dia vai raiar animado e a vontade de ferver por 
aí pode tomar conta logo cedo, mas não descarte 
bagacinhas, viu bebê? Hoje os astros estão numa 
vibe treteira e alertam que imprevistos podem 
atrapalhar os seus planos. A recomendação é ajustar 
as expectativas à realidade e não esperar muito, 
principalmente se pretende fazer um programinha.

Domingo é dia de curtir a folga em boa companhia, mas 
tô vendo aqui que algumas trombadas astrais podem 
trazer tensões e atingir suas relações pessoais, tourinha! 
Altos e baixos vão rolar e a dica é se apoiar na paciência 
do seu signo para não se estranhar com ninguém, ainda 
mais os amigos, parentes e o mozão. Se pensa em fazer 
alguma mudança no visual convém avaliar direitinho.

Lua e Marte abrem a manhã em ótimo aspecto e 
despejam vibes maravilindas, mandando um baita 
incentivo para os seus contatos e relacionamentos. 
Pena que esse astral alegre não vai durar o dia inteiro 
e perrenguinhos podem surgir para atazanar o seu 
domingão. Numa dessa, o conselho é pegar mais leve, 
dobrar a paciência.

Domingou com boas energias e você conta com 
promessas de ganhos logo nas primeiras horas da 
manhã. Um dinheiro que nem esperava pode chegar e 
salvar o dia, mas se a sorte tá do seu lado em matéria de 
grana, não dá pra falar o mesmo nos assuntos pessoais 
e amorosos. Lua e Vênus se estranham com Netuno e 
deixam o astral bem confuso em suas relações.

As estrelas trocam vibes superpositivas logo 
cedinho e despertam sua vontade de sair e 
se divertir. Mas convém ir devagar para não 
escorregar em nenhuma casca de banana, viu meu 
cristalzinho? É que ciladas podem surgir e a dica é 
abrir o olhão para não abusar nos gastos com lazer 
e comprinhas. 

O domingão começa animado e tudo indica que você 
vai pular da cama no maior ânimo, meu consagrado, 
minha consagrada! Terá disposição farta para organizar 
sua casa e deixar o seu cantinho em ordem, do jeito 
que gosta. Porém, o astral vira ainda pela manhã e a 
paciência pode ficar curta com parentes e pessoas 
próximas. 

Se depender do céu, você vai domingar no maior 
astral e mostrar o tamanho da sua simpatia logo 
cedo. Saberá cativar as pessoas com seu jeitinho 
extrovertido e papos agradáveis, só aviso que o clima 
vai dar uma guinada ainda pela manhã. Tretinhas e 
desentendimentos podem rolar em seus contatos e 
até a sua disposição vai oscilar.

O dia começa bem movimentado e você pode ter boas 
notícias sobre um pagamento que aguarda ou uma vaga 
de emprego logo nas primeiras horas da manhã. Só que 
depois o astral tem uma reviravolta e o o conselho é 
controlar os seus impulsos para não se estranhar com 
ninguém. Mostre mais jogo de cintura nos contatos e 
evite discutir com quem o seu santo já não bate muito.

A Lua segue o baile em seu signo até o início da tarde e 
troca likes com Marte logo cedo, apontando uma manhã 
divertida e animada, ideal para você curtir passeios 
e bons agitos. Só tem um porém: hoje o astral fica 
meia boca na vida familiar, bagacinhas podem marcar 
presença com parentes e é capaz de sobrar até para a 
relação amorosa. 

Vai com calma na alma e faça as coisas no seu ritmo, 
sem dar ouvidos aos outros e sem exigir demais de si 
mesma, cabrinha! Nem tudo deve fluir como espera no 
período da manhã e tensões podem aflorar em seus 
contatos e conversas. Você vai se sair melhor se seguir 
a sua intuição ao invés de se deixar levar por gente 
bisbilhoteira. 

O domingão começa superanimado graças ao bom 
aspecto que a Lua faz com Marte e você pode ter 
surpresinhas deliciosas logo nas primeiras horas da 
manhã. Contatos com amigos e pessoas diferentes vão 
levantar seu astral e prometem alegrias, mas convém 
abrir o olhão ao lidar com grana porque a vontade de 
gastar pode falar mais alto do que o bom senso. 

Os astros despejam vibes positivas no início do dia 
e deixam sua vitalidade tinindo, meu cristalzinho! 
Você terá energia farta para agilizar seus interesses e 
pode até adiantar um serviço sem comprometer o seu 
domingo. Pena que depois o clima fica instável em suas 
relações, desentendimentos não estão descartados e 
perrenguinhos podem surgir. Fique de boas.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Lumiar ameaça convocar Antônio como teste-
munha se Ben usar o vídeo de Grazi contra Theo. 
Vitinho acusa Stuart de roubo. Orfeu sugere 
que Lumiar questione Kate sobre Theo. Jenifer 
recebe uma mensagem de Hugo. Clara desconfia 
ao saber que Lumiar pretende falar com Kate. 
Lumiar se assusta com o comportamento de 
Theo. Kate ajuda Sol a divulgar um vídeo sobre 
a aula-show. Clara pede para Lumiar não contar 
para Rafa que Kate foi amante de Theo. Yuri se 
irrita com a exposição que Guiga faz em cima 
da gravidez. 

Rafael arranja um quarto no hotel para Téo. 
Laura tenta entender porque Rodrigo a odeia 
tanto e jura que seu único pecado é amar demais 
César. Rodrigo nada responde, mas continua com 
o olhar duro. Marcinha abraça Laura e os dois 
irmãos se encaram. Estela topa fazer um período 
de experiência com Dóris, mas pede que nada 
seja dito a Eugênio por enquanto. Alzira pensa 
em organizar uma quermesse para comprar um 
carro novo para Padre Pedro. Marina e Diogo 
trocam carinhos, sob o olhar sem graça de Sílvia. 

Marcelino insiste para participar da audi-
ência, e todos explicam que não é permitida 
a entrada de crianças no fórum. Marê acalma 
Marcelino. Érico e Verônica planejam sua 
viagem para o Rio de Janeiro. Marcelino re-
cebe a visita de Jesus. Tem início a audiência 
pela guarda de Marcelino. As crianças ajudam 
Marcelino e Manoel a fugir da escola, e Jus-
tino os leva até o local da audiência. Gilda 
presta seu depoimento ao Juiz, orientada por 
Edvaldo. Severo depõe, quando Marcelino 
irrompe no fórum.

Virgílio condena a atitude de Marcos. Andréa 
chega e interrompe a discussão. Marcos a avisa 
que precisam ter uma conversa séria. Arlete 
chega de surpresa na casa de Virgílio. Marcos 
conta ao pai que está apaixonado por uma moça 
pobre. Da Lua reclama de Raquel para Floriano. 
Virgílio manda Duarte investigar a vida de Ruth. 
Floriano e Raquel discutem por causa de Van-
derlei. Donato, Glorinha e Da Lua passeiam de 
barco. Da Lua confessa que não sabe nadar e 
Donato vira a embarcação. Da Lua cai na água 
e pede socorro.

Sabrina encontra Téo no buraco. Priscila vê 
Chloé cantar em seu lugar e surta ao achar que 
Regina quer colocar ela em seu lugar. Otávio 
conversa com Joaquim e Felipe sobre eles co-
nhecerem Manuela, que na verdade é Isabela. 
Otávio desabafa com Raul e diz que são muitas 
coincidências. Taísa diz para Frederico que foi 
promovida. O estilista diz para Otávio que Tomas 
está promovendo Taísa para ser cúmplice de 
suas tramoias. Otávio diz que Tomas está em 
período de experiência. Frederico pede para 
Otávio abrir os olhos.

Aline diz a Daniel que não deixará de ver 
Caio. Marino descobre que Agatha se envolveu 
com um médico desaparecido do hospital. Be-
renice chega ao bar depois de viajar de carona. 
Kelvin e Ramiro observam Daniel e Aline se 
beijando. Kelvin conta a Flor que Daniel e Aline 
estão juntos. Irene revela a Daniel que teve um 
breve romance com Ademir no passado. Irene 
alerta Petra para ficar de olho em Luigi. Ademir 
fica sabendo por Flor e Kelvin que Aline está 
com Daniel. Berenice pede ajuda a Kelvin para 
conquistar Antônio. 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem Co-
berta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131  

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa com 
sala, suite e  dois Quartos, 
BH, cozinha, AS, quintal, ga-
ragem. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, Com 
Area de 1764m e Constru-
ção 800m, Escritórios, Co-
bertura Próximo Ao Parque 
de Exposição, Bem Locali-
zado P Empresas Depósitos, 
Transportadora, Ofi cinas 
Etc.R$ 2.500,000  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

e o restante parcelo/ apto 2 
qtos Res. ACácia. Casa Co-
rumbá 1 suíte, 3 Qtos, sala 
cozinha/ copa/ WC, aceito 
carro no negócio. F: (67) 
99181-0848/ 9 8162-1333. 
Terreno para construtor vila 
Sobrinho de esquina. (tenho 
moveis para vender e portas 
e janelas de ferro) 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afon-
so Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 

piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em 
Excelente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
   

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

  

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 VENDO OU ALUGO/ 
ACEITO PROPOSTA 

PERMUTA CAMBURIU 
S.C 

 Vila 10 kitinets,aptos cen-
tral 3 Qtos todos c/ guarda 
roupa embutido, sala, casa 
V. Sobrinho, terreno na 
Orla. Vendo sala comercial 
Central 200 mil de entrada 

shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, ba-
nheiro social e depósito, 
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  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 
1.0 - Ano/Modelo 13/14 
- Cor Prata - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

VENDO FORD/KA
Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/21 - Combus-
tível Flex - prata - JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

INDÚSTRIA LOCALI-
ZADA NO INDUBRASIL 
(NÚCLEO INDUSTRIAL) 

OFERECE VAGAS:
MOTORISTA CATEGORIAS 
E e D - Experiência (6 
meses no mínimo) - Cur-
so MOP ok. A empresa 
oferece: Salário compatí-
vel com a função, Ticket 
Alimentação, plano odon-
tológico e plano de saúde. 
E-mail:rh@quimicacentral.
com.br 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia Solar/ 
.FINANCIAMENTOS E REFI-
NANCIAMENTOS Emprés-
timos / Aposentados/ Pen-
sionistas/ Forças Armadas/ 
/ Funcionários Públicos C 
Garantia de Imóvel/ Veículo/ 
Cartão de crédito As me-
lhores taxas do mercado. 
Ligue AGORA MESMO  tels 
Atendentes 67 9322-1486/ 
67 99231-7249/ 67 3305-
6682 RUA ALEXANDRE 
330.Monte Carlo Campo 
Grande MS. ATENDEMOS 
EM TODO O BRASIL.

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 


